

Diario de Valencia



Año XIII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Jueves 1.º Marzo de 1923

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 4.094

Leche condensada IBERIA



EL ANGEL

Juanito Pons Jordán Arnau Ximénez

Sabió al cielo ayer, 28 de Febrero, a las cuatro de la tarde

A LOS 27 MESES DE EDAD

A. M. D. G.

Sus afligidos padres Rafael y María de los Desamparados, hermanos Rafaelito y María, abuela paterna Dolores Arnau Perera, tíos, primos y demás parientes, participan tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la misa de Angelis que se celebrará hoy 1.º de Marzo, a las once de la mañana, en la colegiata de San Bartolomé Apóstol y San Miguel Arcángel, y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Caballeros, 14, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Razonando actitudes

El momento actual de la historia patria no puede ser más crítico ni inquietante. Todos los que, sintiéndose verdaderamente españoles, anhelan y se esfuerzan por acrecentar la potencialidad de España, no podrán menos de caer en el desalentador estado de ánimo que produce el juicio de la gobernación nacional. Como si toda nuestra historia política contemporánea se moviera siguiendo una trayectoria fatalista hacia el desequilibrio, todos los Gobiernos que regentaron el Poder desde la Restauración acá han contribuido al desprestigio del régimen, que después de todo es el símbolo externo del Estado, induciendo con sus pesantes desaciertos al relajamiento de todos los vínculos sociales hasta hacer de la comunidad nacional una mera muchedumbre de gremios de clases o castas, en donde toda generosidad queda supeditada al egoísmo, y las virtudes ciudadanas que, fundidas, forman el alma nacional, se convierten en erizada manigua de ambiciones y concupiscencias.

hemos de acudir sin pérdida de tiempo a levantar bandera para agrupar en su derredor todos aquellos elementos que aún conservan la fe y desean un resurgir de energía. La operación será dolorosa hasta para nosotros mismos; quizás levantará airadas protestas de los detentadores del bien común que lo hicieron patrimonio de bandería; pero nada debemos temerlos. Resurgir es volver a nacer, y al pasar en tren amolador sobre tanta lacra como la política de la Restauración sembró en nuestra patria, aplastemos sin piedad los viejos moldes con la vista fija en el ideal de salvar a España.

L. G. Guirrao.

Nota política

Districtos del Museo, Centro y Audiencia

Esta noche, a las nueve, en la Agrupación Regional de Acción Católica, Canalejas, 2, se celebrará una reunión de las Juntas de distrito, jefes de sección e interventores de los distritos del Centro, Audiencia y Museo.

Sirve este aviso de convocatoria. A esta reunión asistirá el candidato, señor García Guirrao.

Los Siete Viernes a San Vicente Ferrer

Con gran solemnidad se celebrarán en los Dominicos, con Misa de Comunión a las ocho, ejercicio y motetes. Por la tarde, a las cinco y media, después de cantar la Comunidad solemnes Completas y Salve, se expondrá Su Divina Majestad; se cantará el motete «O fons bonitatis», de Haydu, para bajo obligado y coro; Rosario y ejercicio del día; antifona «Sumite Psalterium», a tres voces desiguales, de Fray J. S.; sermón por el Padre Luis Urbano acerca del tema «La corona de Dios reflejada en las páginas de la Historia. La cuna y el sepulcro de los pueblos atestiguan la soberanía de Dios»; motete «Cor Jesu sacratissimum», a tres voces iguales, de E. Dierckx; «Tantum ergo», a tres voces iguales, del mismo autor; bendición, reserva y gozos a San Vicente, por J. Jordá.

Centro de Cultura Valenciana

Sección de Arte

Ayer tarde quedó constituida la sección de Arte del Centro de Cultura Valenciana, proclamándose por aclamación la siguiente Junta directiva:

Presidente, don J. M. Manuel Cortina; vicepresidente, don Vicente Ripollés; secretario, don José Manáñ Nogué; vicesecretario, don José Mateu; tesorero, don Jenaro Palau; vicesorero, don Vicente G. Novella.

Los señores elegidos tomaron posesión de sus cargos y cambiaron impresiones, iniciando el estudio de varios asuntos de excepcional interés.

El hundimiento de "Lusitania" reconocido como acción de guerra

Resolución del Tribunal Supremo del Estado de Nueva York

El torpedeamiento del «Lusitania», llevado a cabo en Mayo de 1915 por el submarino alemán «U-20», sirvió, según es sabido, como uno de los principales medios de agitación para enardecer desmesuradamente el rencor contra Alemania y conseguir finalmente la entrada de los Estados Unidos en la guerra.

A pesar de que el embajador alemán había prevenido públicamente del peligro que correrían los pasajeros que utilizasen dicho barco, por llevar éste a bordo material de guerra, municiones, torpedos y piezas para submarinos, y que al admitir pasajeros lo hizo con el fin de enriquecer el contrabando de guerra, tan peligroso para la vida de las personas emboscadas; a pesar de que así el torpedeamiento del «Lusitania» representó una acción legal de guerra en toda regla, los alemanes fueron denunciados al pueblo americano por el torpedeamiento de tal buque de municiones de guerra, como bárbaros, como hunos, asesinos de mujeres y niños.

Por una propaganda puesta en escena con medios colesales, fué, sobre todo a base de este incidente, «justificada» la cruzada contra Alemania; los Estados Unidos, «impulsados» a entrar en la guerra mundial, y ésta, finalmente, «decidida» en contra de Alemania.

Es por ello de la más grande importancia que, como nos comunica nuestro corresponsal, la Sala de apelación, el tribunal más alto del Estado de Nueva York, como instancia de apelación, haya pronunciado hace poco el fallo de que «el torpedeamiento del «Lusitania» como fué en realidad—era una acción legítima de guerra».

Con ello cae como un castillo de naipes una parte esencial del engaño que Alemania, y es un hecho de importancia política inmensa, precisamente en estos días, en que ha comenzado el último ataque contra el pueblo alemán.

El comunicado de nuestro corresponsal en Nueva York, dice: «Nueva York, primeros de Febrero de 1923.

El Tribunal de apelación de Nueva York ha decidido, en una relación judicial, que el hundimiento del vapor inglés de la línea Cunard, «Lusitania», crucero de reserva de la Marina británica que fué, y que el día 7 de Mayo de 1915 llevaba material de guerra y municiones desde América a Inglaterra, no puede ser considerado como un crimen de piratas, sino como una «acción legal de guerra» que fué.

Este fallo del Tribunal Supremo fué dictado a base de una apelación contra otro, casi idéntico, emitido anteriormente por una Sala de primera instancia de Nueva York; eran los acusadores los herederos del millonario Alfred G. Vanderbilt, que en su día sucumbió como pasajero con el «Lusitania». Los herederos se querrelaban contra la Travellers Ins. Co., en la cual Vanderbilt se había asegurado por 250.000 dólares. La póliza contenía una cláusula, según la cual, la muerte o lesiones producidas por acciones de guerra o de exponerse a correr un peligro innecesario, no estaba cubierta por el seguro. La Compañía de seguros había rehusado abonar los 250.000 dólares, fundándose en que el hundimiento del «Lusitania» fué ocasionado por una acción de guerra de la Marina alemana, y que Vanderbilt se había expuesto a sucumbir por su propia libre voluntad, por su viaje innecesario a bordo de un crucero auxiliar de la Marina británica, durante la guerra mundial.

Este fallo del Tribunal de apelación del Estado de Nueva York hará renacer cuantos pleitos ya había entablado contra la Cunard Line, y otorgará seguramente, como precedente, aun a la Comisión mixta de Washington y el mismo Congreso.

Hay unas 120 reclamaciones existentes, por un total de casi diez millones de dólares.

(Tomado de la «Deutsche Allgemeine Zeitung».)

El Centenario de Renán

Nació Renán el 25 de Febrero de 1823. Estamos, pues, en pleno centenario de este hombre, célebre por su frivolidad y apostasía.

Para la Prensa liberal española (véase «El Sol» del 19 y 20 del pasado Enero), el espíritu de Renán tiene «riqueza de matices» y hasta «páginas dignas de un padre de la Iglesia»; en las páginas de Renán se aprenden «ejercicios de mansedumbre espiritual»; Renán «tuvo siempre algo de sacerdote».

Con todo—según lamenta el periódico citado—Renán no tiene una estatua en París, ni siquiera un busto en Luxemburgo, y la solemnidad de cabo de siglo que sus compatriotas le piensan dedicar, se va a reducir a una sesión en la Sorbona.

Y así lo comenta con amargura «Le Temps», y por eso contrastan con esa languidez en el encomio que se advierte en la Prensa francesa, los sendos párrafos que le dedican por aquí sus entusiastas admiradores.

Según Cellini «El valor del título Filio de Dios», página 26), Renán representa en Francia lo que Straus en Alemania: el racionalismo; pero el racionalismo de la peor especie: el racionalismo «modernista», el racionalismo a ratos racionalismo, a ratos catolicismo, de que habla Pio X en la «Pasceñdis».

«Jesús—dice Renán—ha sido el que ha hecho dar a su especie el paso más grande hacia lo divino; pero afirma («Vie de Jesús», página 78): «Jesús jamás ha enunciado la idea sacrilega de que El fuera Dios».

«Como explica, pues, Renán la frase, tan repetida en el Evangelio y aplicada a Cristo, de «Hijo de Dios»?

Con el desdichado abate Loysi, corifeo del modernismo en Francia, nos dirá que equivale a «Mesías».

Y este error está condenado en la proposición 30 del decreto «Lamentabili».

Renán, el «santo padre de la Iglesia», según «El Sol», añade más: afirma que «los Evangelios han em-

pequeñecido a Jesús»; que el cuarto Evangelio es obra femenina de Cerinto, judaizante del tiempo de los Apóstoles; que si Jesucristo habló como habla en los sínóticos, no pudo hablar como habla en el Evangelio de San Juan.

Bueno es recordar un testimonio tan poco sospechoso como el del protestante Godet («Introduction a l'Évangile de Santo Jean», t. I, página 179, cuarta edición):

«Si Jesús no hubiera hablado habitualmente como habla en los sínóticos, no hubiera arrastrado tras sí a las muchedumbres; si, por otra parte, no hubiera hablado algunas veces como en San Juan, no habría podido patentizar aquella unión e intimidad tan estrecha que tenía con el Padre, ni hubiese hecho nacer en los corazones de sus discípulos aquella fe, vencedora del mundo y del pecado, que caracteriza al Cristianismo».

Publicó, allá por el año 1904, cinco conferencias el abate Gaffre, con motivo de la inauguración de la estatua de Renán en Tréguier, en Octubre de 1903.

Retrata maravillosamente a Renán por Renán mismo, y aparece tal cual es: frívolo, superficial, taimado, vacío de seriedad, tanto moral como científica; pérfido, apostata.

Su prudencia consistió—como él mismo dice—en no concluir jamás.

Y quien no concluye y quiere pasar por filósofo, en buena lógica ya está juzgado.

Una cosa es la riqueza de matices, y otra muy distinta, la vaguedad de los conceptos, la imprecisión en las ideas, la ambigüedad de la frase.

La riqueza de matices arguye vida; la imprecisión, la falta de lógica, neurastenia de espíritu.

Ostras frescas:

Gran rebaja de precios REMESAS DIARIAS VENTA ULTRAMARINOS

Centro Escolar y Mercantil MARZO 1923

Tercer cursillo de conferencias, a cargo del Excmo. Sr. Dr. D. José M. de Zamañacáregui Decano de la facultad de Derecho de la Universidad de Valencia

- Primera serie:
- Jueves 1.—La misión de la ciencia en la formación de la cultura intelectual.
 - Viernes 2.—La misión de la ciencia en la formación de la cultura y del sentimiento artístico.
 - Sábado 3.—La misión de la ciencia en la formación de la voluntad y la religiosidad.

Será condición indispensable para asistir a estas conferencias, que empezarán a las 10 DE LA TARDE, la previa presentación del pase, que puede recogerse en la administración del Centro (LIBREROS, 2).

CRONICA

La quinta Conferencia panamericana

Según comunica el cable trasatlántico, dentro de la segunda quincena del corriente mes de Marzo tendrá lugar en Santiago de Chile la celebración de la quinta Conferencia panamericana, de cuyos resultados tanto esperan obtener los Estados Unidos.

El título, hoy, es bastante impropio e injustificado, por cierto. Y sospechosos, además. Porque no se trata de Conferencia ni de cosa que aun de lejos le asemeje. Es un burdo «chantaje» político-diplomático del que no se hallan ausentes los «amos» del dólar, aurífero y rutilante. Es, sencillamente, el principio del «proteccionismo» monroista; esto es: la sugestión, primero, y después, la sujeción, la dependencia sumisa y humillante, la esclavitud económica de unos pueblos jóvenes, libres e experimentados.

Sin embargo, creemos y con fundamento, que la Conferencia anunciada para aquella fecha habrá de obtener, a lo sumo, un tan estéril resultado como las anteriores. No despierta interés, ni mucho menos entusiasmo. Al margen de ese suceso, observándole con indiferencia mejor que con nerviosas inquietudes, permanecerán, probablemente, el dominio británico del Canadá, Méjico y acaso la República Argentina. Tal vez se abstengan Perú y Bolivia, a causa de la tirantez de relaciones existente con el Estado chileno. Los pueblos que forman la joven América, que tienen vida propia y próspera y que gozan de una relativa independencia espiritual, no es fácil que se dejen cazar por el lazo que les tienden, al mismo tiempo, desde Nueva York y Washington.

Conferencia «panamericana» ¡Bah! ¡Qué afán, qué empeño en disimular las verdaderas intenciones irrefrenables! Hecho público, el cuestionario o programa no deja lugar a la sospecha ni a la duda. Tres proyectos existen, en primer término. Uno, el que presenta la delegación uruguaya, encaminado a crear una Liga de Naciones americanas (bajo el supremo e indiscutible patrocinio de la Casa Blanca), calco o reflejo de la desacreditada Liga o Sociedad de Naciones europeas cuyos «éxitos» estamos viendo... y palpando. El proyecto de Chile sobre la eterna cantinela de la reducción de armamentos, y el de Norte América, para la «inmediata» reorganización financiera del Nuevo Continente... con el anejo de un estudio acerca del ferrocarril transamericano, cuyo «derecho» de construcción y explotación se reservan «humildemente» los yanquis.

Claro que todo eso de Conferencia más o menos panamericana es un burdo pretexto para hacer del mundo que descubrieron nuestros gloriosos antepasados una vasta colonia, un campo de experimentación donde el capitalismo de las grandes plutócratas inicie ensayos en grande escala y en su propio y exclusivo beneficio.

El asunto de los yacimientos petrolíferos de Méjico arrebatados con mano airada, sólo por la «razón» de la fuerza bruta, a la soberanía

nacional de ese pueblo hermano, es un precedente por el que habrán de juzgar los pueblos americanos, indecisos algunos a esta hora sobre si permanecer al margen de la maniobra y resistir a su malsana influencia, o caer de lleno, atolondrados y sin voluntad, ante el señuelo engañoso que se les brinda.

No esperen otra cosa los jóvenes Estados iberoamericanos que un expolio... aunque el expolio vaya en vuelto con las más tentadoras promesas y halagos. El lema de Monroe «América para los americanos», lo sustituyen los hombres del Capitolio y los «capitostes» del financiamiento de la Banca y los negocios, con este otro más egoísta: «América para los yanquis», como antes dijeron «Europa para los americanos».

Y ahora quieren añadir más tela a su pabellón y más número de estrellas...

Ortega-Wieden.

Gobierno civil

La mendicidad

El señor gobernador ha reiterado sus energías órdenes a los agentes de Policía para la supresión absoluta de la mendicidad callejera.

Circular

En el «Boletín Oficial» se ha publicado una circular del gobernador, haciendo público que cuantas personas deseen declarar en el expediente que se instruye para el ingreso en la Orden civil de Beneficencia, del joven de 15 años, Enrique Cano Sayas, que salvó a dos niños de corta edad, que cayeron en la acequia del Valladar, lo hicieran ante el juez instructor, oficial de este Gobierno, don José Cabanes, hasta el 14 de Marzo próximo, haciéndose saber en la Prensa, para que se personen ante dicho funcionario de diez a catorce horas.

Un ruego al alcalde

En la calle de la Universidad existe un solar, en el que, según se dice, ha de construirse un importante Banco. Pero es el caso que la valla que circundaba dicho solar ha sido derruida, y el efecto que produce no puede ser más lamentable.

Con pedir que se cerrara nuevamente el solar, daríamos satisfacción a quien así nos lo pide; pero creemos que esto es pedir que se edifique y desaparezca un solar que en sitio tan céntrico está convirtiéndose en estercolero.

¿Qué dificultades hay para hacerlo, señor alcalde?

Hotel Moubert Desde 3 pta. lujosas habitaciones para dormir.—Baño.—Servicio permanente. Pl. y Margall, 5, y Mostén Hermanos, 2

CINE SOROLLA

EL LUNES PROXIMO LUCRECIA BORGIA

EL LUNES PROXIMO

Enemigos del agricultor LAS HORMIGAS

Hasta hace poco tiempo se ha reconocido a las hormigas de una aureola que hacia fuesen el ejemplo de que querian desarrollar en sus hijos la virtud de la prevision. Nadie podía explicarse la repulsión que por este insecto sintió el Santo de Asis, que, con un amor por la naturaleza por nadie igualado, llamaba a su lado al «hermano lobo», al «hermano pájaro», y sin embargo rechazaba a la hormiga. Los admirables trabajos del sabio Faure, el poeta de los insectos, demostraron la razón del Santo.

Pero entre las hormigas de nuestra región existen dos, cuyo conocimiento debe ser divulgado ya que causan, sobre todo una de ellas, grandes daños.

Las hormigas antedichas, de las que nos ocuparemos someramente, son las conocidas por los naturalistas con los nombres de Pheidole pallidula e Iridomyrmex humilis. La primera es una hormiga rubia, de pequeño tamaño, fácil de encontrar por haber invadido las viviendas de nuestra región, en las que anida y en donde ataca a casi todos los alimentos del hombre, en especial los azucarados. La lucha contra este insecto es difícil, ya que el insecto tiene gran resistencia; así, el polvo de pelitre es de nulo efecto sobre él. Sólo cuando se descubren los hormigueros y se riegan éstos con formol, bencina u otro insecticida similar, es cuando hay probabilidad de éxito en la destrucción. Bastará el que queden con vida una hembra y algunas obreras para que cree colonias rápidamente. Se comprende lo difícil de la destrucción, la que se logra por medio de las soluciones azucaradas envenenadas, de las que más adelante hacemos mención.

El Iridomyrmex humilis es la famosa hormiga argentina, de cuya existencia en Valencia se cuenta en la sesión del mes de Diciembre de la Sección Valenciana de la Real Sociedad de Historia Natural. Se trata de un insecto de origen brasileño, que desde América del Sur invadió la del Norte y que, posteriormente, fué importado en Italia, Portugal y Francia, de donde ha debido pasar a nuestro país.

En todas las naciones en que ha aparecido la hormiga argentina se la ha combatido continuamente, por ser un molesto enemigo de las plantas y de las viviendas. La legislación italiana y francesa de lucha contra las plagas del campo ha sido aplicada de un modo riguroso contra este insecto, en tanto que los Estados Unidos, por los estudios llevados a cabo por sus formicarios (laboratorios dedicados a la lucha contra este insecto) han logrado dar la regla de destrucción más acertada.

La hormiga argentina vive en las viviendas en forma análoga a como lo realiza la Pheidole de que antes hemos hecho mención; a esta segunda de la desolación de las habitaciones, pues no admite el convivir con ninguna otra. Es un insecto similar a las hormigas que en los trópicos invaden las viviendas, y sus daños son recordados por quienes han vivido en Fernando Póo y Filipinas.

La hormiga de que tratamos causa grandes daños en los cultivos, en especial en el del naranjo, ya que las grandes invasiones destruyen las flores y al mismo tiempo contribuyen a que se propaguen los enemigos: transportan las cochinillas y pulgones, favorecen su multiplicación y tienen la facultad de activar de un modo extraordinario el que se reproducen en las azucaradas, sobre los naranjos se desarrolla la «antraxilla». Por otra parte, la hormiga argentina hace huir a los insectos útiles, a los destructores de parásitos, y es tal la agresividad del Iridomyrmex, que cuando ataca a las colonias éstas son abandonadas por las abejas que han quedado con vida.

Es necesario el que se tomen medidas contra el insecto, ya que aparte de los daños directos no será posible el lograr la destrucción del «cotónete» y de las cochinillas del naranjo mientras exista la hormiga argentina.

Para lograr el que la hormiga de que tratamos no causara daños al arbolado, ensavamos el rociar los troncos de un anillo de cola, procedimiento bastante útil y que es muy seguido en los Estados Unidos, en donde se conocen estas cosas con el nombre de «Tree tanglefoot». Empleamos dos fórmulas que nos dieron bastante buen resultado y cuya composición es:

Resina, 2 kilogramos. Aceite de ricino, 150 litros. La preparación se reduce a agregar sobre el aceite caliente la resina en pequeños trozos y calentar removiendo.

La otra fórmula empleada fué: Sello, 0'500 kilogramos. Aceite de pescado, 1 litro. Resina en polvo, 1 kilogramo. Se calienta primeramente la grasa,

después se agrega poco a poco el aceite de pescado y por último la resina; se calienta y agita, dejando enfriar luego la pasta obtenida.

Cuando se encuentran los hormigueros, se vierte en ellos formol o bencina; sin embargo, el procedimiento no nos ha dado demasiado buen resultado. El sistema a seguir consiste en disponer pequeños recipientes rodeados de tela metálica de manera que sólo las hormigas puedan penetrar. En las cazuelitas se coloca una disolución de azúcar que contenga un dos por mil de arseniato de sosa. Este jarabe, ligeramente envenenado, no mata inmediatamente a las obreras; pero éstas transportan porciones de él para la alimentación de la reina y de las larvas, las que, por su menor resistencia, mueren inmediatamente. Siguiendo este método, que no puede ser más sencillo, es el éxito seguro; deberá cuidarse de que la cantidad de arseniato empleada sea la que se indica, ya que de otra manera las obreras notan el que el jarabe tiene substancias extrañas y se abstienen de tomarlo.

Lo reseñado sirve para darnos la clave de ataques intensos de cochinillas y aparición extraordinaria de negrilla. En la mayor parte de los casos es ello debido a la causa indicada. No es que aumente extraordinariamente el número de enemigos de nuestros cultivos; es que con un poco de buena voluntad van siendo éstos conocidos, y siendo es posible el llevar a su destrucción.

Rafael Font de Mora. Ingeniero Director de la Granja Arrocería de Sueca.

Adoración Nocturna

Aviso interesante

En la noche del 10 al 11 del próximo mes de Marzo se inaugurará el turno de Santa Teresa de Jesús en la iglesia de Padres Carmelitas de la calle de Alboraya.

Están invitadas a esta vigilia todas las secciones de la región y todos los adoradores de la capital.

El Consejo vería con gusto fuese muy numerosa la asistencia, para que sirva de estímulo y aliento a los adoradores del nuevo turno.

Federación Regional de Estudiantes Católicos

La fiesta de Santo Tomás, Patrono de los estudiantes, que se celebrará la semana próxima, se prepara con verdadero entusiasmo por los estudiantes pertenecientes a las distintas Asociaciones católicas unidas a esta Federación.

El programa de la fiesta está ya ultimado, y consiste en una solemnisma función religiosa y una velada literaria con elementos prestigiosos, escolares y catedráticos.

A la fiesta de la Federación Regional de Estudiantes Católicos se ha adherido la Asociación Femenina Católico-Escolar, y ambas entidades, de acuerdo, trabajan en su organización.

Ayuntamiento

Pagos. El alcalde ordenó ayer los siguientes:

Nómina personal Guardia municipal, 59.369'25 pesetas; ídem obras Cementerio, 606'62; conservación edificios Benimámet, 124.

Cortesía. El señor Artal recibió ayer la visita de los señores barón de Casa Soler, García Guijarro, don Andrés Gargallo, juez municipal de Silla señor Zaragoza, cronista de la ciudad señor Cebrán Mezquita, don José Lamo de Espinosa, los señores Ferrer y Rodríguez, por el Sanatorio Marítimo Nacional; director del Conservatorio don Amancio Amorós, y una comisión de profesores de dicho centro docente.

Concurso. Ayer se celebró un concurso para la adquisición de nuevo instrumental para la Banda municipal, presentándose las siguientes proposiciones: Don Ramón Parramón, por 64.999 pesetas; don Adolfo Cano, 76.000; del mismo, 64.500; otra de don Ramón Parramón, 64.400. El tipo era de 76.000 pesetas.

Junta de Asociados. Ayer se reunió la Junta Municipal de Asociados, bajo la presidencia del alcalde, señor Artal, para tratar de la aprobación de los presupuestos para el próximo ejercicio.

Con objeto de que puedan estudiar los señores asociados las partidas del mismo, se aplazó la Junta hasta el próximo lunes, a las cinco de la tarde.

Don José Barberá Falcó. Que falleció el día 2 de Noviembre último. Su afligida esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermana, hermana política, sobrinos y demás parientes, suplican y agradecerán a sus amigos la asistencia a algunos de dichos actos religiosos.

Don Carmelo Ballester Belloch. Que falleció en Valencia el día 20 de Febrero de 1923. A LOS 68 AÑOS DE EDAD. Fortalecida con los Auxilios Espirituales. R. I. P. Sus desconsolados hijos don Ramón, doña Natalia (inspectora de Primera enseñanza de Murcia), doña Trinidad y don Amadeo, hijos políticos don Manuel Castell, doña Amparo Sánchez, doña Amparo Pedós, viuda de don Fructuoso Ballester, y doña Amparo Ortiz, nietos y hermanos, suplican a sus demás parientes y amigos le tengan presente en sus oraciones, y les ruegan la asistencia a alguno de los actos religiosos que a continuación se aplicarán en sufragio del alma.

Diario religioso SANTORAL. De hoy. Santos Rosendo, Obispo de Mondoñedo y confesor; Albino, Obispo, y Eudoxia, mártir. Indulgencia por la Bula de Cruzada. El oficio y la Misa son de la feria quinta, con rito simple y color morado. No se pueden celebrar Misas rezadas de «Requiem». De mañana. Santos Lucio, Obispo y mártir; Pablo, Heraclio, Secundino y Jenara, mártires. Ayuno con abstinencia de carnes. Indulgencia por la Bula de Cruzada. El oficio y la Misa son de la feria sexta de la segunda semana de Cuaresma, con rito simple y color morado. No se pueden celebrar Misas rezadas de «Requiem». CULTOS. Cuarenta Horas. Terminan en la iglesia de las Adoratrices. Se descubre a las siete y reserva a las cinco y media de la tarde. A las cuatro de la tarde, estación, trisagio cantado, sermón por el muy ilustre señor doctor don Pedro Tomás Montañana, Canónigo Lector de la Metropolitana, motetes y reserva, en la que oficiará el eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de esta diócesis. Mañana principiarán en la iglesia del convento de Nuestra Señora de los Angeles, en Rufafa. Se descubrirá a las nueve. Adoración Nocturna. Turno de Cor Jesu. Corte de María. Nuestra Señora de Porta-Cochi, en la Catedral. A Jesús Sacramentado. Jueves eucarísticos. En la parroquia de San Juan y San Vicente, a las cinco de la tarde. Hora santa, con sermón por el Padre Jesús de Orihuela. En la parroquia de los Santos Juanes, a las seis y media de la tarde. Hora santa, dirigida por el doctor don Vicente R. Sella Feo. En la parroquia de San Nicolás, a las cuatro de la tarde. Hora santa, dirigida por don José Ruiz. En la parroquia del Salvador y Santa Mónica, a las 5'30 de la tarde. Hora santa, con exposición y plática. En la parroquia del Pilar y San Lorenzo, a las seis de la tarde. Hora santa, dirigida por el Coadjutor don José Francisco Lucas. En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las cuatro de la tarde. Hora santa, con sermón por don Manuel López Santolalla, Beneficido de San Nicolás.

la Malvarrosa, con Misa de Comunión a las seis y ejercicio a las cinco y media de la tarde, en que estará expuesto Su Divina Majestad, a intención de doña María R. Tena. A San Francisco de Paula. Trece viernes. En la parroquia de San Esteban, a las 7'30, Misa de Comunión y ejercicio del décimo viernes. En la parroquia de los Santos Juanes, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio del décimo viernes. En la parroquia de San Juan y San Sebastián, a las cinco de la tarde, ejercicio del décimo viernes, con exposición de Su Divina Majestad y sermón a cargo de don Ramón Sancho. En la parroquia del Salvador y Santa Mónica, a las siete y media ejercicio del noveno viernes, con Misa de Comunión. En la colegiata de San Bartolomé, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio del noveno viernes. Predicación cuaresmal. Mañana, a las nueve y tres cuartos, predicará en la Catedral don Alejandro Guimerá, cuaresmero de la parroquia de Santo Tomás. En las parroquias de San Bartolomé, San Martín, San Andrés, Santos Juanes, San Esteban y San Nicolás, a las diez, sermón por los respectivos oradores cuaresmales.

CINE Moderno. Salón de moda. Perfumado con Guíjor HOY, todo estrenos, HOY. La sensacional película en cinco partes, del «Programa Paramount». Aventura temeraria. Por la gran artista Pauline Frederick. Estreno del asunto de actualidad, Revista Pathé. Estreno del tercero y último capítulo del gran éxito, Los cuentos de las mil y una noches. Precios de costumbre. Pronto, otro gran suceso: La tumba india. Mia May. | Conrado Weys.

Cine Sorolla. PROGRAMA PARA HOY. Grandioso estreno de una obra de arte cinematográfico, con dos grandes figuras de la escena y las letras francesas. MIARKA la reina de los gitanos. 6 partes. Obra póstuma de la eminente trágica MADAME REJANE. Argumento del célebre novelista JEAN RICHEPIN. Versión española de PEDRO DE REPIDE. Principales intérpretes: MADAME REJANE, JEAN RICHEPIN, Ivor Novello y Desdemona Mazza. Maravillosa interpretación, espléndida fotografía, argumento intencionalísimo. Lunes próximo, el mayor éxito cinematográfico de la temporada.

Lucrecia Borgia. Salón Noveuades. TEATRO REGIONAL. A las 6'30, 9'30 y 11'30. ESTRENO. A 29 del mes. Exito ruidoso. La recompensa.

Segundo concierto sinfónico. Organizado por la empresa del TEATRO PRINCIPAL. Dirigido por LASSALLE con la cooperación del notable pianista Leopoldo Querol. Sábado 3 Marzo - A las 6'30 tarde.

OLYMPIA Compañía de MORANO. Hoy jueves, a las 6 tarde, tercer matinal gr a moda. El abuelo. A las 10'15 noche. Grandioso éxito de LA CASA CERCADA. Escenas de guerra y amor. Gran triunfo de Morano.

Hallazgo arqueológico en Torrente. Don Hermenegildo Miquel, director correspondiente en Torrente del Centro de Cultura Valenciana, ha dirigido al director decano la siguiente comunicación: «Tengo el honor de comunicar a vuecencia que en Torrente, pueblo de esta provincia, partida de la Marchadella, a unos cinc minutos de la población, y en el punto denominado Les Penetes, en una finca propiedad de los señores Manuel y Vicente Navarro, al abrir unas zanjas para cimentar la construcción de un chalet, casi a flor de tierra, se han descubierto los cimientos en donde estaba emplazada una magnífica «casa de recreo» del tiempo de la dominación romana. También se han encontrado fragmentos de cerámica romana y árabe, así como también ladrillos, tejas planas, ladrillos, bloques, un mortero o molino y una piedra en forma de cono, o mogin, como de término, que, a juicio del que suscribe, es una «miliaria», que servía para indicar la vía romana. Los dueños del campo ofrecieron al que comunica, que todo aquello estaba a disposición del Centro de Cultura Valenciana y de todos los amantes de la arqueología, para que sobre el terreno estudien los antecedentes de dicho emplazamiento, a fin de enriquecer la historia de nuestra querida Valencia. Dios guarde a vuecencia muchos años. Torrente 22 de Febrero de 1923.»

Gran Salón Cine Ribera. (Situado al lado del teatro Regues). Exito de la compañía de zarzuela en castellano y valenciano, dirigida por el popular primer actor MIGUEL MIRO y el maestro concertador Jesús Buchó. Programa para hoy. A las 5 (dobte).—1. Cine. La segunda rizada de La gara de hierro (cuatro partes). 2. La aplaudida zarzuela, Isidrin o las 49 provincias. 3. Cine. Una cómica, tor TOMASIN. 4. La zarzuela de costumbres valencianas, de gran éxito. Un casament del dimoni. A las 19 (sección doble).—1. Cine. El mismo programa anterior. 2. La bonita zarzuela. El hierro de la sardina. 3. Cine. 4. Exito de la aplaudida zarzuela de costumbres valencianas. Día de proba. Exito de Miguel Miró. En breve, estreno del sainet valenciano, Asó, aó es pa les rates. Nota. Las zarzuelas emplean a las seis tarde y once noche.

ESLAVA. Compañía de comedias. DIAZ-ARTIGAS HOY. A las 6 tarde y 9'45 noche. Los millones de Monty. Mañana, a las 9'45 noche. La tragedia de de Marichu. ESTRENO. 3 actos — ARNICHES. Trinquete de relayo. Hoy, a las cuatro, gran partido de pelota, escalera-cuerda, 60 tantos. Peiró de Gandía, Aranda de Vallada y Peret de Valencia (rojos), contra Puchol de Liria, Muñoz de Burjasot, Andrés de Alboraya y Miñana de Simat (azules).

El señor Albaña la visita del «Sante de Suiza» y me le dieron con realizados en la C. haio. También recibí val a nuestra empor Rodríguez M. El acorazado. El jefe del Gabinete de Guerra había recibido un bo consul en Ce. manteniendo la notificación del coman. Jaime I. Dice el despach. anterioridad circuló. fué desmentida. Ahora parece q. do, de donde la. una agencia pe. considerándola a. Lo del oón. en Nue. También ha de. del Gabinete dipl. nuestro consul en. Según un desp. moneda capital.

Jueves Asma, aumenta el ES. Pre GACETA. Inserta el. quentes dispo. Modificando. estatuto prime. Nombrando. organizador a. don Mariano M. Palome, don P. Emilio Zurano. Señalando el. ra que los Ay. solicitar la ex. dominical en E. DISPOSICION. El «Diario de la Guerra» tes disposición. Nombrando. dier don Fran. al comandante. don Antonio S. Disponiendo. de disponibles. el teniente com. mos y comand. llero, que han. de ayudantes. LA LOS. COBI. No h. Es inexacto, el ministro de. haya dimitido. de Barcelona. La epi. También man. a los periodistas. do al inspector. trasladase a M. sobre el terreno. para atajar la. que, según par. mantes propore. pital. El citado nu. esta noche a su. «ACI». El presidente de. Sala primera. Manifestó est. conde de Roman. tas que había. sentimiento de. de jubilación po. te del Supremo. les y la del pr. primera de dich. Hizo grandes. magistrados. Manifestó q. designados los. titulos. Habló del as. Abogados de B. do que había r. ma, y añadió q. recho a pedir. cambiar las fac. no para hacer. Refiriéndose. Bilbao, dijo que. de 200 peticion. ra que se res. dad. «Por mi inicie. ha reunido la. dando designar. para que se tra. Se le pregunt. designado para. habilidades adn. aceptado el carg. había pronuncia. na palabra en e. F. Vi. El señor Albaña la visita del «Sante de Suiza» y me le dieron con realizados en la C. haio. También recibí val a nuestra empor Rodríguez M. El acorazado. El jefe del Gabinete de Guerra había recibido un bo consul en Ce. manteniendo la notificación del coman. Jaime I. Dice el despach. anterioridad circuló. fué desmentida. Ahora parece q. do, de donde la. una agencia pe. considerándola a. Lo del oón. en Nue. También ha de. del Gabinete dipl. nuestro consul en. Según un desp. moneda capital.

TOS, CATARROS CRONICOS

Asma, Gripe, Bronquitis: Su curación segura y alivio inmediato, con el PECTORAL LORAS. Gran balsámico y antiséptico de las vías respiratorias. Facilita la expectoración, aumenta el apetito; sabor agradable. En un solo frasco se nota una franca mejoría. Se vende en la FARMACIA DE LA MORERA y demás principales de España

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial

GACETA DE MADRID

Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones: Modificando el título noveno del estatuto primero del Consejo de Ultramar.

Nombrando miembros de Comité organizador a don Abán Calderón, don Mariano Matesanz, don Lusa Palome, don Pelayo Quintero y don Emilio Zurano.

Señalando el plazo de un año para que los Ayuntamientos puedan solicitar la excepción del descanso dominical en Fiestas y Mercados.

DISPOSICIONES DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta las siguientes disposiciones:

Nombrando ayudante del brigadier don Francisco Gómez Jordana al comandante de Estado Mayor don Antonio Sousa.

Disponiendo queden en situación de disponibles en la primera región, el teniente coronel don Amado Umos y comandante don Juan Caballero, que han cesado en el cargo de ayudantes del general Carbó.

En los Ministerios

GOBERNACION

No ha dimitido

Es inexacto, según ha afirmado el ministro de la Gobernación, que haya dimitido el gobernador civil de Barcelona.

La epidemia tífica

También manifestó esta mañana a los periodistas que había ordenado al inspector de Sanidad que se trasladase a Murcia para adoptar sobre el terreno medidas sanitarias para atajar la epidemia del tifus que, según parece, adquiere alarmantes proporciones en aquella capital.

El citado funcionario marchará esta noche a su destino.

El presidente del Supremo y el de la Sala primera piden el retiro

Manifestó esta mañana el señor conde de Romanones a los periodistas que había experimentado el sentimiento de recibir la petición de jubilación por edad, del presidente del Supremo señor Ciudad Auriol y de la del presidente de la Sala primera de dicho Tribunal.

Hizo grandes elogios de ambos magistrados.

Manifestó que no tenía todavía designados los nombres de los sustitutos.

Habló del asunto del Colegio de Abogados de Barcelona, confirmando que había recibido un telegrama, y añadió que todos tienen derecho a pedir, pero nadie puede cambiar las facultades del Gobierno para hacer los nombramientos.

Refiriéndose a los atentados en Bilbao, dijo que había recibido más de 200 peticiones de medidas para que se restablezca la normalidad.

«Por mi iniciativa—continuó—se ha reunido la Junta asesora, acordando designar a un magistrado para que se traslade a Bilbao.»

Se le preguntó si el magistrado designado para denunciar las responsabilidades administrativas había aceptado el cargo, y dijo que no se había pronunciado todavía la última palabra en esta cuestión.

Visitas

El señor Alba recibió esta mañana la visita del ministro representante de Suiza y del conde de Altea, que le dieron cuenta de los trabajos realizados en la Conferencia del Trabajo.

También recibió al agregado naval a nuestra embajada en París, señor Rodríguez Mes.

El acorazado (Jaime I)

El jefe del Gabinete diplomático del Ministerio de Estado manifestó esta mañana a los periodistas que había recibido un telegrama de nuestro cónsul en Constantinopla, desmintiendo la noticia de la supuesta huida del comandante del acorazado Jaime I.

Dice el despacho que ya con anterioridad circuló esta noticia, que fue desmentida debidamente.

Ahora parece que la han reproducido los periódicos de Constantinopla, de donde la había recogido alguna agencia periodística inglesa, considerándola auténtica.

Lo del cónsul español en Nueva York

También ha desmentido el jefe del Gabinete diplomático la noticia del supuesto incidente ocurrido a nuestro cónsul en Nueva York.

Según un despacho de la mencionada capital, que recogió algún

periódico madrileño, el mencionado cónsul fué llevado a los tribunales por una señorita, por haberse regado a cumplirla la palabra de casamiento que le había dado.

Oficialmente se sabe que el fiscal no adoptó ninguna determinación contra el mencionado cónsul por haberse demostrado que había obrado de buena fe.

El cónsul fué el que espontáneamente se presentó al tribunal, y la misma señorita denunciadora, reconociendo su error, retiró la acusación.

TRABAJO

Comisiones

El señor Chaparrista recibió esta mañana la visita de una comisión de hulleros, que le habló de la jornada de trabajo en las minas, y de otra de Valencia, que le interesó cuestiones relacionadas con los arbitrios locales.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

GUERRA

Destinando al Estado Mayor Central a los generales de brigada don Miguel Correa, jefe de Estado Mayor de la quinta región, y a don Leopoldo Ruiz Trillo, jefe de la primera brigada.

Nombrando jefe de Estado Mayor de la quinta región al general de brigada don Timoteo Caivo Escrivá, que desempeñaba igual cargo en la sexta.

Nombrando para esta vacante al idem don Francisco Gómez Jordana, jefe del Gabinete diplomático del alto comisario.

Idem para el mando de la tercera brigada de la división de Caballería al general don Antonio Espinosa.

Concediendo la cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Manuel Martín.

Idem de la Mérito Militar, con distintivo blanco, al general de brigada honorario don Luis Bauza.

Disponiendo el pase a la segunda reserva del general de brigada don Alejandro Delmás.

Concediendo el mando de las Comandancias de la Guardia civil de Santander y Guipúzcoa a los tenientes coroneles don Ramón Escobar y don Joaquín Macías.

Concediendo varias recompensas a jefes y oficiales, entre ellos al subinspector de Farmacia de primera don Fernando Fernández y comandantes don Ramón Muñiz y don José Medina y alférez don José Gallego.

MARINA

Concediendo la cruz blanca del Mérito Militar al intendente de la Armada don Fernando Romero y contraalmirante don José González.

Ascendiendo al contador de fragata don José Servet, músico mayor de tercera don Jerónimo Olóriz, comandante médico don Alfonso Cerdeira y capitán don Alfonso Pérez.

Nombrando jefe de negociado del Estado Mayor Central al coronel de Ingenieros don Joaquín Comas.

Director del Centro Hugges, al coronel de Ingenieros don Nicolás Ochoa.

GRACIA Y JUSTICIA

Jubilando a don Luciano Olaya, presidente de Sala del Supremo.

Nombrando para sustituirle a don Alfonso Zabala, magistrado de dicho Tribunal.

Jubilando al magistrado del Supremo don César Angulo.

Nombrando para sustituirle a don Ignacio Valer.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Madrid a don Miguel Hernández.

Idem magistrado de Burgos a don Angel Reguero.

Promoviendo a fiscal de la de Salamanca a don José Samés.

Idem idem de la de Tenerife a don Francisco García.

El día en Palacio

Despacho y audiencias

El presidente del Consejo despachó esta mañana con don Alonso. Manifestó a los periodistas, a su salida de Palacio, que no había puesto ningún decreto a la firma.

Dijo que don Alfonso iría el próximo sábado a inaugurar la Sala de pinturas de la Academia de Bellas Artes.

Añadió que mañana recibirá al señor Villanueva.

«De otros asuntos—añadió—, no hay nada. La política, como ustedes irán viendo, hállase encalmada, a pesar de las noticias que hacen circular los propagadores de alarmas.»

Despacharon también con el monarca los ministros de Guerra y Marina.

Luego complimentaron a don Alfonso los representantes de Dinamarca, Países Bajos y Noruega, este último con su esposa.

Recibió en audiencia al vicealmirante señor Ribera, que se despidió para tomar posesión del mando de la escuadra, y a los condes de Urquijo y Sagasta y duque de Sevilla.

Ayer cumplimentó el general Navarro a doña Victoria.

Esta mañana ha visitado, con sus damas, la Exposición de modas.

Auto de sobreseimiento

En los centros militares se aseguraba que la autoridad judicial había dictado auto de sobreseimiento en la causa instruida contra el general Sanjurjo y el capitán Luis Berenguer, por querrela del coronel Riquelme.

Pocos meses antes de ser sustituido el general Berenguer circuló por el Congreso una carta ofensiva que se decía que firmaba un hermano del comisario supremo. Al propio tiempo parece que el general Sanjurjo formuló algunas frases sobre el coronel Riquelme.

Este se querelló por injurias y calumnias. Ahora las autoridades militares han sobreseído la causa por no resultar suficientemente probados los hechos.

El general argentino

Esta noche marchará a Córdoba el general argentino señor Fernández.

En su regreso a Madrid visitará Toledo.

Catarros-Tuberculosis

Curación rápida y segura con el ANTICATARRAL García Suárez. Antiséptico energético de las vías respiratorias y reconstituyente eficaz, no contiene calomnies. Madrid, C. Benavente, 2. - Laboratorio

Curación del cáncer

y demás enfermedades infecciosas

El cáncer no es enfermedad local, sino general, por eso eliminando la causa de la sangre se cura con una facilidad pasmosa, sin tocar el cáncer para nada.

M. LLORIA PEREZ (MEDICO)

Consulta de once a una.—Para los pobres, de cinco a seis

Continuación Benzaio Julián, F.F.-Ruzaña (VALENCIA)

NO COMPRAR MUEBLES

sin visitar la GRAN FABRICA Y EXPOSICION

E. Vilella

La más importante de Valencia. Trabajo garantizado por ser de fabricación propia

Sección especial de muebles económicos. La calidad hace el precio.

PAZ 17 JESUS, 108 AL 112

La debilidad es impropia del hombre

Por eso, usted, que se halla inapetente, desnutrido y a un paso de la anemia, debe usted transformar su sangre y regenerar su organismo convirtiéndolo en energía, vigor y poder que corresponde a su sexo.

Esa transformación la hallará usted tomando desde hoy mismo el famoso jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo fraude donde no se lea en la etiqueta anterior HIPOFOSFITOS SALUD

«Xenius», cervista?

El escritor catalán Eugenio d'Ors (Xenius) ingresa en las filas del cervismo. Ha hablado con el señor La Cierva, y éste le ha manifestado que es preciso que antes de dar publicidad a la noticia publique algunos artículos en algún periódico afín a sus ideas. Ha sido elegido el periódico «A B C».

El señor d'Ors será diputado por un distrito de Murcia.

No pasa nada

Las quejas formuladas por los amigos del ministro de la Guerra acerca de supuestos atropellos de que eran víctimas, por parte del ministro de la Gobernación, dieron origen a cierta tirantez de relaciones entre ambos consejeros.

Ayer se cruzaron cartas entre los señores Alcalá Zamora y duque de Almodóvar, y parece que todo ha quedado desvanecido, restableciéndose las buenas relaciones entre los dos ministros.

Detención de un metalúrgico

La policía ha detenido esta mañana al metalúrgico Eusebio Yanguas, acusado de ser uno de los autores del atentado contra el contratista de obras señor Madurell.

Se le han ocupado varios anónimos dirigidos al contratista señor López.

El detenido está fichado como peligroso anarquista.

El empréstito

El Ayuntamiento ha acordado que el empréstito que proyecta sea de 60 millones.

En honor de Santa Teresa

Mañana se celebrará en la iglesia de San Jerónimo la sesión de apertura del Congreso Nacional en honor de Santa Teresa.

El discurso de apertura lo pronunciará el Obispo de Huesca.

La asamblea será presidida por el Cardenal Benlloch.

Accidente en Cuatro Vientos

En el aeródromo de Cuatro Vientos se elevó esta tarde un aparato biplan, tripulado por el capitán don Roberto Armijo y el teniente observador don Alfredo Tormos.

El aparato cayó desde considerable altura, quedando destruido. Los tripulantes resultaron heridos.

Madrid a oscuras

Como consecuencia del incendio de la fábrica de energía eléctrica, los tranvías paralizaron el servicio; medio Madrid quedó a oscuras, y los periódicos tuvieron que suspender la tirada de algunas ediciones.

Recibido de Sánchez Mejías

Se ha recibido un cablegrama de Lima, dando cuenta de la curia

en que fué cogido Sánchez Mejías.

Lidiábase seis reses de Asía, siendo Mejías el único matador.

Toreó y banderilleó coos lmeente, consiguiendo cuatro orejas.

Al banderillar el sexto, el toro le enganchó de un muslo sobre el estribo, volteándole horrosamente.

Fuó retirado a la enfermería. Barajas, que se hallaba en el público, se arrojó al ruedo y dió muerte al toro, obteniendo la oreja.

Al herido le fué levantado el apóstrofo, presentando la herida buen aspecto.

No tiene interesado ningún círculo ni ningún órgano importante.

Previsión agrícola

El domingo tuvo lugar en Sinarcas el pago de las indemnizaciones de pedrisco a los asegurados en la Mutualidad Nacional del Seguro Agropecuario. La mayor parte de los vecinos de dicho pueblo son actualistas de esta benemérita institución, y a ella deben su salvación económica del año actual.

Fuó una fiesta muy simpática, a la que se asoció el pueblo en masa. El delegado de la Mutualidad en Valencia, señor Font de Mora, dió una conferencia. Este y sus acompañantes fueron obsequiados con un banquete.

Un acto análogo al antes citado tuvo lugar en Alberique el martes día 27. Los asegurados en la Mutualidad, por mediación de la Caja de Ahorros y Socorros, recibieron de manos del delegado las indemnizaciones; luego tuvo lugar una conferencia sobre las ventajas de la previsión y otros temas agrícolas de interés. El acto se celebró en el Patronal, y a él asistió lo más distinguido de Alberique, reinando gran entusiasmo.

SUCESOS

Niño ahorcado

Unos campesinos extrajeron de la acequia de los Arcos, en el término de Manises, el cuerpo de una niña que había perecido ahogada.

Poco después se sabe que la niña era Consuelo Colofona Arrau, de 10 años, que vivía en Benaguacil.

Cayo a la acequia jugando con otras amiguitas, que huyeron asustadas ante el inesperado accidente.

Incendio

Esta tarde a primera hora ha habido un amago de incendio en la fábrica de energía eléctrica La Electra.

Para poder dominar el fuego ha sido cortada la corriente. No ha habido desgracias.

Judiciales

El alcalde señor Artal estuvo ayer a primera hora en la Audiencia; tenía que defender a Salvador Fortea Salas, acusado de varios robos en Gandía; pero como sus ocupaciones se lo impedían, declinó su misión en otro compañero, y el procesado, no estando conforme con esta sustitución, pidió a la Sala permiso para designar otro abogado.

La Sala, en un principio, se resistió; pero como le asistía un derecho al procesado, no tuvo más remedio que acceder, aplazando la vista hasta nuevo señalamiento.

Aprovechando la anterior suspensión, el tribunal despachó dos juicios orales.

En el primero compareció Francisco García Expósito, por talar pinos, y en el otro, Juan Bautista Alfonso Balobre y Vicente Martínez Pach, por infracción de la ley de Pesca.

Fueron exculpados por don Timoteo Suay y don Vicente Martínez.

A muerte cerrada se vió en la Sala la segunda una causa contra Norberto Bonastre, por delitos inmorales cometidos en Liria.

Su defensor fué don Emilio Borso.

En la Sala de lo civil actuaron los letrados don Vicente Chabás Rordelore y don Pablo Carrau, en defensa de las partes litigantes en un pleito sobre reclamación de cantidad.

Librería Pontifical Fenollera

Mar, 17 - VALENCIA

Ediciones recientes: Pérez Luján, «La corredoira y la rúa», 5 pesetas.

«La devoción al Sagrado Corazón de Jesús», Padre Baimvel, S. I., 5'50 pesetas en rústica y 7'50 en tela.

Maryan, «La casa sin puerta», 4.

Cabrera Warleta, «Crítica de la ciencia de las Religiones», 1'50.

Delly, «El rey de los Andes», 4.

Baronesa de Orzy, «Con el César», 4.

Padre Constanco Eguía Ruiz, «María y sus gracias», 4 pesetas en rústica y 6 en tela.

«Todo el mundo proletariado ¿Quién paga alquiler pierde su dinero!»

Los Amigos Previsores

ponen en conocimiento de sus 20.000 asociados, que ha adquirido mediante contrato de compra-venta, 1.500.000 palmos cuadrados, de terrenos-solares, para la construcción de casas baratas en Valencia y sus alrededores.

Para informes y detalles, en la Delegación: Valencia, Lauria, 10, de 10 a 13 y de 16 a 19.

Interesan terrenos en todos los pueblos de la provincia.

VALLE HERMOSO

VINO FINO DE MESA A 45 CENTIMOS

BOTELLA

JEREZ, LICORES Y ANISADOS, de todas clases y marcas, a precios reducidos

13, PASCUAL Y GENIS, 13

Antigua casa YMBERT

Director: JOAQUIN NAVARRO ZBA

Previsión agrícola

El domingo tuvo lugar en Sinarcas el pago de las indemnizaciones de pedrisco a los asegurados en la Mutualidad Nacional del Seguro Agropecuario. La mayor parte de los vecinos de dicho pueblo son actualistas de esta benemérita institución, y a ella deben su salvación económica del año actual.

Fuó una fiesta muy simpática, a la que se asoció el pueblo en masa. El delegado de la Mutualidad en Valencia, señor Font de Mora, dió una conferencia. Este y sus acompañantes fueron obsequiados con un banquete.

Un acto análogo al antes citado tuvo lugar en Alberique el martes día 27. Los asegurados en la Mutualidad, por mediación de la Caja de Ahorros y Socorros, recibieron de manos del delegado las indemnizaciones; luego tuvo lugar una conferencia sobre las ventajas de la previsión y otros temas agrícolas de interés. El acto se celebró en el Patronal, y a él asistió lo más distinguido de Alberique, reinando gran entusiasmo.

SUCESOS

Niño ahorcado

Unos campesinos extrajeron de la acequia de los Arcos, en el término de Manises, el cuerpo de una niña que había perecido ahogada.

Poco después se sabe que la niña era Consuelo Colofona Arrau, de 10 años, que vivía en Benaguacil.

Cayo a la acequia jugando con otras amiguitas, que huyeron asustadas ante el inesperado accidente.

Incendio

Esta tarde a primera hora ha habido un amago de incendio en la fábrica de energía eléctrica La Electra.

Para poder dominar el fuego ha sido cortada la corriente. No ha habido desgracias.

Judiciales

El alcalde señor Artal estuvo ayer a primera hora en la Audiencia; tenía que defender a Salvador Fortea Salas, acusado de varios robos en Gandía; pero como sus ocupaciones se lo impedían, declinó su misión en otro compañero, y el procesado, no estando conforme con esta sustitución, pidió a la Sala permiso para designar otro abogado.

La Sala, en un principio, se resistió; pero como le asistía un derecho al procesado, no tuvo más remedio que acceder, aplazando la vista hasta nuevo señalamiento.

Aprovechando la anterior suspensión, el tribunal despachó dos juicios orales.

En el primero compareció Francisco García Expósito, por talar pinos, y en el otro, Juan Bautista Alfonso Balobre y Vicente Martínez Pach, por infracción de la ley de Pesca.

Fueron exculpados por don Timoteo Suay y don Vicente Martínez.

A muerte cerrada se vió en la Sala la segunda una causa contra Norberto Bonastre, por delitos inmorales cometidos en Liria.

Su defensor fué don Emilio Borso.

En la Sala de lo civil actuaron los letrados don Vicente Chabás Rordelore y don Pablo Carrau, en defensa de las partes litigantes en un pleito sobre reclamación de cantidad.

REGION

VILLAHERMOS

Por los niños rusos.—Enterado de los niños de esta población de necesidad y hambre que padecen los de Rusia, han salido en compañía de los señores maestros don Arturo Martín y doña Dolores Rius, postulando por las calles, recolectando la cantidad de 36'45 pesetas que depositan en manos de la señora marquesa Valero de Palma, para que, como presidenta de la Junta encargada, las remita a su destino.

BORBOTO

Zaldia, S. D., 2.—Unió Sportiva, 2 Id. infantiles, 1.-Id. segundas, 1

En el campo de Borbotó se jugó un encuentro entre las primeras categorías de estos equipos, con sensible dominio del Zaldia, que presentó un once de juego limpio y ordenado. Los de Unió Sportiva manifestaron buenas cualidades, y es de esperar que con entere lleguen a formar un equipo excelente.

Distinguieronse del Zaldia, Hernández, M. Balaguer y F. Martín, y de Unió Sportiva, Pastor y Escalera.

Por la mañana jugaron los de segunda categoría de U. S con los infantiles del Zaldia, quedando empatados.

MANISES

En esta villa jugaron por la mañana los primeros infantiles Universitario, de ésta, y el Gimnástico, ganando este último por 7 a 1.

BENIMACLET

Alboraya C. D., 4. Benimaclet F. C., 1

En la primera parte alternó el dominio, consiguiendo un goal el Benimaclet y otro el Alboraya.

Comerciales

TELEGRAMAS EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers White y Compañía:

Liverpool, 28.

Naranjas

Ofrecidas 17.000 medias cajas de los vapores «Signe», «Paulina». Mercado sin cambio.

Cebollas

Cuatro, de 4/3 a 5/6. Pequeñas, de 5/3 a 7/9.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa L. Connolly y Compañía:

Liverpool, 27.

Naranjas

Ofrecidas 11.800 medias cajas. Mercado sin cambio.

Cebollas

Cuatro, de 4/3 a 4/9. Cincos, de 5/0 a 7.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa The Manchester Fruit Brokers, Ltd.:

Manchester, 27.

Naranjas

Ofrecidas 13.589 medias cajas. Primera condición:

240, de 13 a 20.

300, de 11/6 a 20.

360, de 11 a 14/9.

504, de 12/6 a 14/9.

Cajas:

420, de 14 a 18.

714, de 21 a 27/6.

Mayoría:

240, de 13 a 13/6.

300, de 12 a 12/6.

360, de 11/6 a 12/3.

504, a 13.

Segunda condición:

240, de 12/6 a 14.

300, de 10/6 a 12/9.

360, de 10/6 a 12.

504, de 11/6 a 12/6.

Cajas:

420, de 14/6 a 15.

714, de 20 a 20/6.

Mayoría:

240, de 12/6 a 13.

300, de 11 a 12.

360, de 11 a 11/6.

Tercera condición:

240, de 10/9 a 11/6.

300, de 10 a 10/9.

360, de 9/9 a 10/9.

504, de 10 a 11.

Murcias.—Ofrecidas 3.433 medias cajas.

Primera condición:

240, de 15 a 30/6.

300, de 12 a 27.

360, de 12 a 17/6.

504, de 13 a 17/9.

Cebollas

1.383 cajas.

Cuatro, de 4/6 a 6/9.

Cincos, de 7/6 a 8/6.

Mayoría

Cuatro, de 5/9 a 6.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Naylor Hewit, Ltd., and B. y J. Shaw:

Newcastle, 27.

Venta de los vapores «Bjerka», «Argusa» y «Hansa».

Naranjas

Segunda condición:

360, de 10 a 11/6.

504, de 11 a 12/6.

Mayoría:

360, de 10 a 11/6.

Tercera condición:

Sobre dos chelines menos.

Cebollas

Cuatro, de 5 a 5/3.

Cincos, de 7 a 7/3.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Connolly, Shaw y Compañía, Ltd.:

Cardiff, 27.

Naranjas

Ofrecidas 16.000 cajas Valencia. Buena demanda.

Londres, 27.

Naranjas

Ofrecidas 24.000 medias cajas de los vapores «Hansa», restos del «Stella» y parte del «Castelara».

Primera condición:

Valencia:

300, de 11 a 13.

360, de 11 a 12/6.

504, de 13 a 14.

Denia:

300, de 11 a 14.

360, de 11/6 a 13/6.

504, de 12/6 a 14.

Sangrinas:

300, de 14 a 15.

360, de 13 a 14/6.

504, de 14 a 15/6.

Demanda bastante buena.

Cebollas

Cuatro, de 4/9 a 5/3.

Cincos, de 6 a 6/7.

Poca demanda. El vapor «Scund», descargando; «Tornirjarl», en río.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Connolly, Shaw y Compañía, Ltd.:

Belfast, 27.

Naranjas

Ofrecidas 6.000 medias cajas de Valencia del vapor «Lily».

Floja demanda.

Primera condición:

240 y 300, de 9 a 11.

360 y 504, de 8/6 a 9/9.

Segunda condición:

240, de 6 a 9/3.

300, a 8.

Cebollas

Cuatro, a 5.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Connolly, Shaw y Compañía, Ltd.:

Cardiff, 27.

Naranjas

Ofrecidas 16.000 cajas Valencia. Buena demanda.

Primera condición:

240, 300 y 360, de 10/6 a 13/6.

504, de 13 a 14.

Mayoría:

240, 300 y 360, de 11/6 a 12.

Segunda condición:

De 1 a 1/6 menos.

Cebollas

Pocas vendidas.

Cuatro, a 6.

Cincos, a 7.

Telegrama recibido por Ma.co Lladro, de la casa Wm. Bradnum y Compañía:

Cardiff, 27.

Naranjas

A la venta el cargamento del vapor «Gibel Gelahuis».

Primera condición:

240, de 11/6 a 12/6.

300 y 360, de 10 a 11/6.

504, de 12/6 a 13.

Segunda condición:

240, de 10 a 10/6.

300 y 360, de 9 a 9/6.

504, de 11/6 a 12.

Telegrama recibido por Jimeno Hermanos, de la casa Kobenhavn Frugtauktioner:

Copenhague, 27.

Naranjas

A la venta 1.500 medias, restos vapor «Algarve».

Valencias:

200 y 240, de 8'14'50.

300 y 360, de 7 a 12'50.

360 y 504, de 10 a 11.

Bloods de Murcias:

200 y 240, de 14 a 25.

300, de 13'50 a 23'50.

360 y 504, de 13 a 17.

Mayoría:

200 y 240, de 17 a 21.

300, de 17 a 20.

360 y 504, de 14 a 16.

Banco Hipotecario de España AGENCIA LAYRON Dirección para el reino de Valencia: Francisco Roglá López - Colón, 7, entresuelo - VALENCIA - Teléfono 1.493

PASTILLAS MORELLÓ OMBAN POR INHALACIÓN Antiséptica y Balsámica del Eucalipto

Grandiosa liquidación de todas las existencias por modificar el negocio Traje hecho a medida, de 150 ptas., por 70; gabán pluma, de 120 ptas., por 50; pantalón, de 60, por 20; impermeables, de 100, a 50.

Almacenes Valencia MAR, 19 y 21 (BAJO DE LA CASE MEDIA)

MAQUINARIA-TUBERÍA FAUST Y KAMMANN S.A. VALENCIA MARTÍNEZ CUBELLS, 4 TELÉFONO-1164

Linea Pinillos Servicio a Antillas y Estados Unidos Servicio al Brasil-Plata

Casa PAMPLÓ Francisco Vidal Ultimos dias de liquidación de los géneros de verano, por aproximarse la inauguración de la temporada de primavera

VALENCIANOS LA HUERTA VALENCIANA El bano de la calle de la Linterna, 2, ent. 1.ª HUERTA VALENCIANA, de ANTONIO GARCIA, vende todos los artículos de vestir de la temporada, más baratos que sus competidores.

COMPARE USTED LOS PRECIOS Y SE CONVENCERA Medias de seda torzal, de todos colores y negras. Camis de percal, con e ionadas, para caballero.

Más barato que en todos sitios, vienen en la Ferreteria de San José, la batería de aluminio y porcelana y todo clases de cubiertos. Envolom, 5 (Mercado Central, junto a la Botana)

MARRU... POR TELE... Banquete a un... Melilla.—El teniente señor Sánchez C... tamente rescatado, con un banquete por... de armas. Asistió a dicho a... Fehpe, que le prestó... victos como portado... pondencia con su fa... Llegada de a... Melilla.—Han lleg... res señores Sammat... man, para sustituir... a los jueces instruc... señores Ladesa y E... Hazaña de un... Melilla.—Durante... to un indígena de R... dor. El centinela de l... indígena disparó co... dote. Acudieron fuerza... ron capturar al agre... bia dado a la fuga. Saludo del ce... Melilla.—El alfo... dor Silveira, ha dir... al general Vives, a... afectuosamente y a... órdenes, esperando... para los fines que h... do agradeciendo su... tiendo la cooperació... contribuir a una ol... afecta a España. Llegada de... Melilla.—Procede... ninsula han llegado... reclutas. Melilla.—Un moro... M'Talva ha pedido... Dar Drius. Aumentan los... Melilla.—Noticias... miga continúa rec... sos. Declaraciones del... Melilla.—Se dice... misario ha hecho de... en síntesis, son: N... efreito para implan... rado, conveniencia... dano el pasado desca... emiento de una es... mudad entre Ceut... Miel virgen... la más selecta y ab... das tanto de romero... Precio sin competo... an, Francisco Bon... y Caballeros, 2.

YA, NI GATOS

Hace unos años escribí una crónica dedicada a los gatos. Hablaba en ella de las características biológicas de esos pobres felinos domésticos, y a vuelta de tratar de ellas, las cotejaba con las de algunos humanos, especialmente los españoles. Afirmaba que nuestra personal independencia no es sino rasgo necesario; nos hemos domesticado y somos como los gatos, que en lugar de vender nuestros instintos para aprovecharlos en bien de todos, nos sentimos incapaces de buscarlos en la comida y aspiramos a obtenerla del Estado, en pago de nuestros buenos servicios como destructores de ratoncillos.

Es nuestra aspiración vivir tranquilos, sin lucha, manteniéndonos con las migajas, conservando allí en el fondo una fingida independencia, que, al presumir que puede ser perturbada, nos obliga a mirar serpientes, y cuando la vemos perseguida, no nos queda más recurso que la huida a otra casa donde creemos que será mejor el trato; o el maldito desesperado y amenazador, amenazador solamente, que empuja ante el palo o se excraba en forma revolucionaria—revolución de histéricos—, que es el derecho de todas nuestras energías. Nos subimos a las paredes, como gatos rabiosos, para no conseguir dar sino leve arañazo y recibir un golpe que nos amargue toda la vida.

El apólogo es sugerido de nuevo por la realidad. Una «menagerie» ambulante abandona la ciudad donde por unos días ha servido su exhibición de espectáculo y regocijo públicos. Para mantener sus fieras se ha lanzado el pregón de que todo aquel que lleve un gato podrá ver libremente la colección.

Estas pobres ex fieras de casa se han visto acosadas, precisamente en los meses críticos para sus amores, por las gentes ansiosas de toda novedad.

Ya no hay gatos en la ciudad. La gente nómade sigue su peregrinación acompañada de sus fieras. Para todos hubo comida en la urbe. Y al abandonar su solar de feria, el silencio nocturno ya no es interrumpido por el lánguido y prolongado llanto de los enamorados felinos.

Buenas palabras

¿Qué hacer sin gatos en la ciudad? Todo anda ya de casa caída. Antes, en otros tiempos, aún podíamos presumir de la fiereza del león español. Las otras fieras podrían ser exóticas, lejanas muchas de ellas como los osos polares, que en nuestras latitudes se morían de calor. Pero sentíamos un consuelo, que era nuestro orgullo, al ver aparecer en la jaula al león, rey de las selvas y símbolo nacional.

Su gallardía y su fiereza eran las nuestras, y nuestra su altivez y el desdén con que miraba al domador. Era un sublime y olímpico desdén. Bah, el domador! Con que el león quisiera... un zarzapalo bastaba para anularlo. Era el comentario de todos los que son dominados: «a querer, a querer», pero el momento de la liberación nunca llega.

No era propiamente española la cuna del león; mas para el caso, como si lo fuera. De África venía y África... la creamos nuestra.

Después nos conformamos con verle como un recuerdo, relamiéndonos de gusto como los gatos soñadores. También nosotros éramos fieras... unas fieras domésticas, pero al fin fieras, y la domesticidad bastaba para ir viviendo, que era lo interesante. Llegado el caso también sabríamos hacernos los leones y enseñar uñas y dientes.

¡Inocentes fantasías gatunas! Llegaron el león, el oso, el tigre y el leopardo; todos eran extraños en nuestra tierra y necesitaban para vivir de nuestra carne misma. Se comieron los gatos, y al marcharse de la ciudad, un silencio de tumba llenó el espacio.

Ya, ni gatos quedaban en la ciudad. Aquel silencio de noche de invierno, que era el silencio austro de todas las horas del día en la urbe, se hizo más profundo al cillar los lánguidos mayidos de amor, única voz en el concierto afónico.

Y ahora terminaré el apólogo a la manera de Esopo: La fábula, para los hombres que se creen ser algo en su relatividad. En el mundo todo es relativo, y entre los ciegos no basta conformarse con tener un ojo... En el país de los que tienen dos ojos siempre teriamos los últimos.

Pedro Gómez Martí.

Crónica musical

Teatro Principal.—Conciertos simfónicos.—El pianista Querol

Una feliz iniciativa ha deparado a quien vive en Valencia el agradable placer de poder escuchar dos conciertos orquestales con la colaboración, además, de un joven pianista lleno de méritos. Esto, aquí en el desierto arenal de música sinfónica que es nuestra ciudad, resulta un oasis, un verdadero oasis, en donde se experimenta la más satisfactoria sensación.

Tan raro caso, oír música de orquesta en Valencia, siempre inspira las mismas ideas y los mismos comentarios, que en síntesis no son sino lamentar que por motivos varios, cuya exposición haría larga esta noticia, no se puedan obtener de manera regular, organizada y permanente, series eficaces de audiciones orquestales. Porque existe, a Dios gracias, en Valencia, y a menudo se demuestra, un suficiente núcleo de profesores, algunos de ellos de calidad sobresaliente, perfectamente aptos para llegar a formar un conjunto sinfónico, que sometido a la necesaria disciplina, alcanzará un positivo valor. Así quedó demostrado ayer por la tarde en el Principal. Nuestros profesores, conducidos por la vigilante, segura e insinuante dirección del maestro Lassalle, dieron el más decoroso rendimiento, tras una sumaria preparación por no ser posible mayor extensión de ensayos. Además, una orquesta no se produce como un fincapu primaveral, sino que necesita una elaboración lenta y constante, bajo idéntica batuta, camino único que lleva a lo que se llama «virtuosidad de conjunto».

Cierto que en Valencia el público se halla muy despidado; pero igual que ayer y como en otras ocasiones, si se le sabe llamar responde, y si se le sigue llamando, su afección no sería dudosa y fugaz, sino que se establecería sobre fundamentos más sólidos. Lo que aquí hace falta, según mi modesto parecer, es, como cosa básica, una disposición económica preliminar que pudiera hacer frente a posibles y relativos desvíos del auditorio, en especial durante el período turbio y prolongado sin duda, de suscitarse en el público la verdadera necesidad de música, la afección ya de tendencia culta e inteligente. Y claro, no es al profesional, al profesor de orquesta, a quien hay que pedir sacrificios—por desgracia no puede realizarlos—, sino que las entidades o personas de influencia social y de posibilidad pecuniaria son las que deben subvenir a tal clase de atenciones.

No se deben mirar exclusivamente los conciertos como el tema de un negocio monetario, sino en cierto modo a la manera de un museo de artes plásticas, por ejemplo; es decir, como el medio de elevar el sentido estético de las gentes. Y no pudiendo la música ser exhibida a la manera de un cuadro, ya que no pertenece a las artes del espacio, sino a las del tiempo, sus museos son los teatros y las salas de conciertos en donde con nobleza, elevación y pureza se la cultiva.

Y así, sucesivamente, podría escribirse bastante sobre este tema; pero como la crónica obliga, es preciso limitar el excesivo y desproporcionado preámbulo.

Lassalle, aver, con su acierto y su autoridad singular y simpática, condujo a la orquesta al éxito, interponiendo varios números de la deliciosa suite de Mozart «Les petits riens», donde entre la gracia del maestro de Salzburgo surea una reminiscencia sentimental de Juan Sebastián Bach; digalo si no el «Andante», que alcanza, casi, la emoción grave e inefable, en su vieja forma de aria, de las inspiraciones del autor de «La Pasión según San Mateo». Completó la parte solo orquestal del concierto una interpretación «dibujadísima» del admirable preludio de «Lohengrin» y la fulgurante obertura de «Tannhäuser».

En la parte central demostró Leopoldo Querol que su notabilísimo valer se afianza y se afirma cada vez más limpia y vigorosamente. Siempre que en noticias y crónicas he debido aludir a Leopoldo Querol he señalado sus méritos y le he dedicado fervorosos elogios; en esta ocasión quisiera con tales menciones y adjetivos producir una síntesis. Se me ocurre sólo decir vulgarmente, y estimaría que el lector perdonaría cuanto con ello quiero significar, que ayer Leopoldo Querol entró verdaderamente por «la puerta grande», mejor bajo un arco triunfal. En efecto, segura como siempre su conciencia musical y con una técnica eficaz que lució singularmente en todos los pasajes de expresión lírica y de agilidad, limpia y precisa, el bello «Concierto en la menor», de Paderewski, fué bien valorado por el joven pianista valenciano. Para el diálogo con la orquesta le hubiera servido a Querol inapreciablemente el disponer de un piano de gran cola.

Se va haciendo larga esta noticia. Conviene añadir que la Romanza del «Concierto» de Paderewski es su momento culminante y está colmada de una poética expresión; que Leopoldo Querol fué ovacionado merecidamente; que tocó de manera inspirada, requerido por los aplausos y fuera de programa, el «Nocturno en mi bemol», de Chopin; que el maestro Lassalle apare-

ció ayer con un prestigio heroico, y en suma, que el numerosísimo público complacencia a director, pianista, profesores de orquesta y a la ocasión de oír música; es decir, lo que merece este divino nombre de música.

Gacetillas

Esta tarde, a las siete, dará una conferencia en La Rat-Penat el cronista de esta ciudad don Luis Cebrían Mezquita, sobre el siguiente tema: «El renacimiento valencianista. Origen y tendencias del mismo».

Dado lo interesante del asunto a desarrollar, se verán seguramente concurridísimos los salones de esta Sociedad.

El acto es público.

El Círculo Liberal Democrático ha trasladado su domicilio social a la plaza de Mariano Benlliure (antes Pelota), número 9, principal.

En el Ateneo Científico, esta tarde, a las seis y media, celebrará sesión la sección de Literatura. El señor Calvo Acacio leerá el prólogo escrito para una obra del señor Guarnier, y leerán poesías los inspirados poetas señores Gascón Cubells, Guarnier y Rey Soto.

El acto es público.

Sarampión, escarlata y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

PIANOS DE ALQUILER, GOMEZ. MAESTRO CHAPI, 3.

CASA PAMPLÓ Véase anuncio 4.º plana

La función que en beneficio del Hospital de Niños de Gómez Ferrer organizan tradicionalmente los alumnos de quinto curso de la facultad de Medicina, se celebrará el próximo día 12 en el teatro Principal, poniéndose en escena la comedia en tres actos, de Muñoz Seca, «El último Bravo».

Se admiten encargos; por la mañana, en la facultad de Medicina, y por la tarde, de tres a seis, en Lo Rat-Penat.

TODO ABONADO PUEDE COMPROBAR el consumo de las bombillas que usa con el contador. Haciéndolo así desahoga las de mucho consumo y elegirá la LAMPARA TUNGSRAM (Budapest), corrientes y medio watio, la «mejor» extranjera que más le conviene, por ser la de menos consumo.

De venta: Viuda de Daniel Miguel, Bolsería, 53, teléfono 1.158, Valencia.

S. A. Industria Lechera comunica a su numerosa y distinguida clientela de las provincias de Castellón, Valencia y Alicante, la instalación de su sucursal en Valencia, calle San Cristóbal, número 10, donde deberán dirigirse sus pedidos y correspondencia.

PANACEA CORELL. Cobibe diarreas, facilita dentición y bajeo.

CASA PAMPLÓ Véase anuncio 4.º plana

El presidente de la Sociedad de Tablares de Cerda dirigió ayer al presidente del Consejo y al ministro de Fomento el siguiente telegrama: «Nombre Sociedad Tablares Cerda de Valencia, ante considerable, insistente alza precios carne cerda, impónese libre importación grasas y ganado en vivo cerda Norte América, para detener aires y confabulaciones, perjuicio interés público.»

Para el viernes ha sido convocada la Comisión provincial, con el objeto de celebrar sesión.

Anoche recibimos el siguiente telegrama: «Recibidos por el presidente de Instrucción pública de Ginebra, y con él hemos visitado los centros mercantiles. Mañana continuaremos el viaje a Berna.—Ortega y Cobos.»

Se pone en conocimiento de todas las Juntas de falla del presente año, que el renombrado nortete de Moncada Antonio Caballer tendrá un depósito de todos sus artículos de su fabricación, propios para estos festejos, y a precios inverosímiles, como se podrá juzgar por la siguiente tarifa, y es convenientemente que los «falleros» le pasen sus encargos con antelación, para poder servir a todos pronto y bien: Tracas de primera, a 0'13 pesetas metro, y de segunda, a 0'10; truenos muela, a 3 y 5 pesetas ciento; petardos, a 1'25 y 0'75 pesetas gruesa; cohetes de 1, 3, 4, 6 y 8 salidas, a 0'45, 1, 1'50, 2 y 3'50 ciento; traca de colores, a 0'25 metro. Podrán informar en la tienda de San Valero, Padre Perera, 7, Ruzafa, frente a la iglesia.

Han sido firmados los títulos de bachiller de don Luis Olivella de Pagés, don Miguel Monfort Escuder y don Juan Bautista Soto Chapull, alumnos de los Institutos de Valencia, Castellón y Alicante, respectivamente.

MARRUECOS

Banquete a un ex cautivo
Melilla.—El teniente de Artillería señor Sánchez Castaño, recientemente rescatado, fué obsequiado con un banquete por sus compañeros de armas.

Asistió a dicho acto el indígena Felipe, que le prestó excelentes servicios como portador de la correspondencia con su familia.

Llegada de auditores
Melilla.—Han llegado los auditores señores Serrat y García Otermin, para sustituir en sus trabajos a los jueces instructores, coronales señores Ladesa y Bate.

Hazaña de un oserstor
Melilla.—Durante la noche desertó un indígena de Regulares de Nador.

El centinela le dió el alto, y el indígena disparó contra él, matándole.

Audieron fuerzas, que no pudieron capturar al agresor, que se había dado a la fuga.

Saludo del comisario
Melilla.—El alto comisario, señor Silveira, ha dirigido un telegrama al general Vives, saludándole afectuosamente y a las tropas a sus órdenes, esperando su cooperación para los fines que ha de realizar.

El general Vives le ha contestado agradeciendo su saludo y ofreciendo la cooperación de todos para contribuir a una obra que tanto afecta a España.

Llegada de reclutas
Melilla.—Procedentes de la península han llegado a esta plaza 800 reclutas.

Petición
Melilla.—Un moro significante de M'Talva ha pedido permiso al general Vives para celebrar zoco en Dar Drius.

Aumentan los rebeldes
Melilla.—Noticias de origen fidedigno aseguran que el harca enemiga continúa recibiendo refuerzos.

Destrucción del señor Silveira
Melilla.—Se dice que el alto comisario ha hecho declaraciones que, en síntesis, son: Necesidad de un ejército para implantar el protectorado; conveniencia de dar por liquidado el pasado desastre, y establecimiento de una especie de Mancomunidad entre Ceuta y Melilla.

Necrología

El árabe Juanito Pons Jordán
La distinguida familia de Pons Jordán Amáu Ximénez sufre en estos momentos la dolorosa pena que supone la pérdida de su hijo Juanito, encantadora criatura de 27 meses, que con su angelical sonrisa hacia la felicidad del hogar.

Sinceramente acompañamos en el justo dolor a la aflijida familia, al mismo tiempo que le recomendamos la piadosa consideración de que su hijo ha subido al cielo para formar parte del coro de ángeles que rodean al Altísimo, desde donde rogaremos por quienes le dieron el ser.

Gacetillas teatrales

Hoy, a las 8'30 de la noche, celebrará su beneficio el simpático oritono torrentino Ernesto Rubio, representando «No somos naide», «La canción del olvido», prólogo de la ópera «Payasos» y «La alsaciana».

Mañana, estreno en este teatro: «Triarierias», cantando las «Sactas» la aplaudida cantadora Rosalía la Faraona.

PARISLETTE

Triunfal creación de Sandra M'owanoff. Biscot y los demás artistas de la troupe Gaumont.

Estreno de la revista, Actualidades Gaumont

Los últimos sucesos, las últimas informaciones mundiales.

LIRICO

Jueves 1 de Marzo
Programa extraordinario

1. La comedia frívola en cuatro partes, La niña prodigio
2. Creación de la bellísima GLADIS WALTON
3. Grandioso éxito del cine drama en cuatro partes, El misterio del cuarto amarillo

Adaptación de la famosa novela del notable escritor francés, Gastón Leroux

Edición de lujo de la Realart. Gran exclusividad del programa Verdader.

3. ESTRENO del noveno capítulo de la aplaudida serie de Fouillado, Miel virgen

Especialidad de la casa. Se ofrece la más selecta y abundante en esencia, tanto de romero como de azahar. Precios sin competencia. Comestibles lianos, Francisco Bonora, Campaneros, 26, y Caballeros, 2.

Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados

Asamblea Regional Mariana
Hace aún pocos días que se publicó la celebración de la Asamblea Regional Mariana, y son tantos los individuos y corporaciones que se han inscrito como asambleístas, que se augura un acontecimiento, quizás el más grandioso, dentro de las fiestas de la coronación.

Las señoras que componen la Junta de la Sección femenina, se reúnen con asiduidad y entusiasmo, con entusiasmo, de tal suerte, que están dando la última mano a los trabajos de organización y cuestionario. Dentro de breves días recibirán los reverendos señores Curas de toda la diócesis cuanto se estima necesario y útil para la propaganda, bendecida y alentada por nuestro eminentísimo Prelado, y colaboración de todos al feliz éxito de tan gloriosa empresa.

Han quedado ya instaladas las oficinas de esta Sección en la antecámara del salón del Trono del Palacio Arzobispal, donde se sube por la escalera antigua del mismo, y estarán abiertas los lunes, miércoles y viernes, de once a una de la tarde.

Ruégase encarecidamente a todas las Congregaciones que han de tomar parte en la Asamblea, preparen sus banderas o estandartes, pues se proyecta tenderlos todos ante las plantas de la Virgen en hermosa y simpática fiesta.

Parroquia de Santa Catalina y San Agustín
La parroquia de Santa Catalina y San Agustín de Valencia, que ha recibido como era de suponer, con el mayor entusiasmo, la invitación para organizarse con el fin de recaudar fondos para las fiestas solemnes y memorables de la Coronación Pontificia de nuestra Patrona, constituyó la Junta de señoras que han sabido comunicar sus entusiasmos a su feligresía visitándola para recoger sus limosnas.

Con el objeto de que su labor resultara más intensa, han organizado diez comisiones, distribuyendo de esta forma su misión, que ha sido debidamente cumplimentada con felices resultados.

Forman esta Junta las señoras siguientes:
Presidenta, excelentísima señora Concepción Gomis de Ibáñez de Lara.
Vicepresidenta, muy ilustrada señora María de los Desamparados de Adrián y de Fuente.
Tesorera, doña Vicenta Pérez y Rodríguez, viuda de Bañuls.
Secretaria, señorita Concepción Antón Góñez.
Vocales, doña Mercedes Belda, viuda de Pascual; señorita Juana Ferrnols; doña María Pinach, viuda de García; doña Manuela Miró; doña Manuela Lloveria; doña Teresa Requena, viuda de Buil; doña María Guillen; doña Casimira Rocafort; doña Francisca Sastre; doña Carmen Guzmán; doña Adela Malo; doña Modesta Canot; doña

En la junta general ordinaria celebrada por la Federación Taguigráfica Española (Representación Valenciana) el pasado domingo, quedó nombrada la siguiente Junta directiva:

Presidente, don Miguel Sánchez Perales; vice, don Felipe García del Real; secretario, don Enrique Songel Mullor; vice, don Vicente Miró Caballero; tesoroero, don Francisco de A. Lleó Motes; contador, don José Martínez González; bibliotecario, don Francisco Navarro Cardona; vocales: don Francisco Cristóbal, don Joaquín Elasco Sanchó, don Luis Roca Gisbert, don Andrés Real Merli, señorita Antonia Belmont y señorita Anita Portillo.

CASA PAMPLÓ

Véase anuncio 4.º plana

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Don José Pérez, Don Juan de Austria, 30.
Don José Morales, Gran Vía del marqués del Turia, 18.
D. n Rafael Couchoud, San Vicente, 149.
Don Luis Valero, Santa Teresa, 17.
Don José Rubió, Trenc, 25.
Poblados marítimos: Don Julio Valiente, Avenida de los Aliados, 285.
Don Víctor Romani, Escalante, 192.

Se interesa la presentación en este Gobierno militar, del soldado que fué del regimiento de lanceros del Rey, primero de caballería, victorioso Zurriaga Martínez, para enterarle de un asunto que le incumba.

En virtud de las oposiciones celebradas en Murcia, ayer fueron expedidos los nombramientos de doña Gloria Górriz Saura, maestra de la escuela de Comfides (Alicante); doña María Serbes y López-Coronado, de la Torre-Emborsora (Castellón) y doña Antonia Nicolás Ordóñez, de la de Olocau del Rey (Castellón).

María Sanz; doña Mercedes Berga; doña María Ballbona; doña Concepción Olmos; doña Vicenta Olmos; doña María Medina; doña Amalia Mora; señorita Dolores Peris; señorita Concepción Palos; señorita Dolores Bonet; señorita Amparo López Burguete y doña Francisca Vicente.

SUSCRICION

Suma anterior, 216.812'85 pesetas.

Parroquia de Benavites
Don José María Mateu (Parroco), 5 pesetas; Aurelio Vila (juez municipal), 5; Alejandro Ramón (sindicado), 2; Miguel Ramón, 2; Eduardo Vila Martínez, 4; doña Carmen Gollart, 4; señorita Carmencita Ramón Gollart, 1.
Devotos J. E., 1.000 pesetas; señora viuda de Loras, 100 pesetas; doña Amalia González de Emo, 50; doña Consuelo Salvador, 1; una devota, 2; doña Vicenta Greses, 5; doña Encarnación Cubero de Cervera, 10; R. B., 10; señorita Clara Colomer, 25; María Climent, por la salud de su padre, 3; un devoto de su Patrona, 25; una devota del Corazón de Jesús, 5; don José Mellado Ormaechea, 100; I. S., 5; doña Magdalena Andrés, 15; doña Concepción Roig, 5; Purificación Mata Iranzo, 100; un matrimonio devoto (M. M.), 100; Lolita Gamelo, en sufragio de su madre, 25; una familia devota, 5; doña Dolores Herre a, por sus difuntos, 25; doña Pilar Herrera, 5; María Remoli, 5; una familia devota, 5; una devota, 5; Teresita y Rosalía Benloch, 100; una devota cofradesa de la Virgen, 5; C. y M., 2'50; un devoto, 5; D. M. V., 100; don Pascual Ortí (Presbitero), 5; Miquelito 50; una devota, 25; una devota, 25; una Hija de María, 2; Dolores Navarro, en sufragio de su hija, 5; una devota, en acción de gracias y en sufragio de su padre, 25; A. S., 100; una devota, 2; doña Desamparados Ferrer, 25; una devota, 5; V. I. Tortosa (café El Siglo), 250; Teresa Escolano, 1.
Total, 219.204'25 pesetas.

Tourne Teatro Principal
Hoy jueves, 1 de Marzo
6 tarde: Primer beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad.
La alsaciana
10 noche: La reina de la Dolores
La montería
EXTRAORDINARIO EXITO
Bautica 3'50 pts.
Ratón 20 pts.

TEATRO REGÜES

Hoy, a las 6 tarde:
Matiné extraordinaria
Apaga y vámonos
La rubia del Far-West

A las 9'30 noche:
BENEFICIO del baritono Ernesto Rubio
No somos naide
La canción del olvido
Prólogo de la ópera Payasos
Por el beneficiado, La alsaciana

Espectáculos
Principal.—A las 6: Beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad.—La alsaciana y La rubia del Far-West.—A las 10 La reina de la Dolores y La montería.
Ruzafa.—A las 5 y 8. Cine.
Estaya.—Compañía de comedia Díaz-Arteaga.—A las 6 y 9: Los millones de Monty.
Olym pia.—Compañía Morano.—A las 6: El abuelo.—A las 10'15: La casa cercada.
Lirico.—Temporada de cine. Sesión de cine a las 4'15 y a las 8.
Regües.—Compañía cómico-lírica.—A las 6: Apaga y vámonos y La rubia del Far-West.—A las 9'30: No somos naide, La canción del olvido, Prólogo de los Payasos y La alsaciana.
Novadades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6'30, 9'30 y 11'30: Cine y dos piezas valencianas.
Moderno.—Sesión de cine de 4'10 a las 12'30. Monumental programa.
El Cid.—Sesión de cine de 4'10 a 12'30. 4 cuartos.—Sesión de cine de 4 a 12'30.
Cine Ideal.—(Ruzafa).—Sesiones de cine tarde y noche.
Cine Ginear.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4'10 a 12'11.
Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.
Luna Pa k.—Grates enantadas.—Precios rebajados. Todos los días exhibición de los nuevos trucos.
Gran Salón Cine Ribera, Ribera, 2 y 4.—Compañía de valenciano y castellano de Miguel Miró.—A las 4'10 y 10 (dobles): Sesiones de cine y dos zarzuelas de gran éxito.

JULIO CERVERA
OPTICO MECANICO
PI Y NARGALL, 34
Construcción de anteojos y lentes
para toda clase de vistas por deli-
cadas que sean.
VARIAS ESPECIALIDADES en OPTICA

Diario de Valencia

CLINICA DENTAL
— DE LA —
Virgen de los Desamparados
MIGUELETE, 1
Lunes y viernes, de 8 a 10 mañana.
VISITA GRATIS A LOS POBRES

AL CERRAR Barcelona

Barcelona, 28.

	Bolsa	Bolsin
4% interior...	—	—
4% exterior...	—	—
Colonial...	62.75	—
Ac. Ferroc. Norte...	71.00	71.10
Alcantalá...	7.80	70.85
Andeluz...	55.90	—
Orense...	15.70	—
Oblig. Adheridas...	64.25	—
Gran Metro...	155.75	—
Metro...	147.25	—
Francés...	39.20	—
Libras...	30.20	—
Marcos...	1.00	—

El trabajo en las centrales térmicas
El gobernador civil, según nos ha manifestado, ha dado las órdenes oportunas para que se gire una visita de inspección en las centrales térmicas, para ver si se trabaja con la intensidad que requiere el suministro de fluido eléctrico, pues se teme se paralice dicho trabajo.

Un cobrador es cloroformizado, robándole 24.000 pesetas

A las 12'30 de hoy, en la calle de Ripoll, unos desconocidos han atacado al cobrador de la fábrica de la viuda de Tourá, llamado Juan Giral, robándole cuanto llevaba.

Los atacadores lo internaron en un poital y lo cloroformizaron, llevándose un saquito con metálico y una cartera con billetes, por valor de 24.000 pesetas.

Además se llevaron también varios cheques.

El atraco fue descubierta por unos vecinos de la escalera, en donde quedó sin sentido el cobrador.

Este fue trasladado a un dispensario próximo.

Los atacadores no han sido habidos.

Muerto por hambre?
Esta mañana, en un banco de la plaza de Antonio López, ha sido encontrado el cadáver de un hombre, llamado Modesto Millá, de 56 años.

Se cree que ha muerto de hambre.

Muerte repentina
Esta tarde, a las cinco y media, en el paseo de Colón sobrevino un accidente a don Ignacio Girón.

Fue conducido por varios transeúntes a la casa de Socorro, donde falleció.

La noticia ha circulado rápidamente por Barcelona, produciendo gran sensación.

A Madrid
Mañana en el rápido marchará a Madrid el sabio doctor Einstein.

Rectificación
Mañana aparecerá en la Prensa una rectificación de Xenius, negando que entre en el partido cervista.

Alcalde de real orden
Se insiste en que en breve se nombrará alcalde de real orden para Barcelona.

Se asegura que el Gobierno tiene designado para dicho cargo al senador don Juan Pich.

Pedreny.

Madrid

Cierre de la Bolsa

	Madrid, 28.
4 por 100 interior...	71'00
4 por 100 interior fin mes...	69'00
4 por 100 amortizable...	68'00
4 por 100 amortizable...	69'00
Banco de España...	589'75
Tabacaleras...	600'00
4 por 100 exterior...	87'80
Francés...	39'25
Libras...	33'17
Marcos...	0'00

La cuestión del día
Marejada electoral

La cuestión política se halla enramada.

Ningún asunto parece preocupar ahora al Gobierno más que el problema electoral, que absorbe completamente la atención del Gabinete.

Durante todo el día y parte de la noche desfilan por la Presidencia y Gobernación numerosos candidatos.

También desfilan alcaldes, que reciben órdenes directas del presidente, quien ya no se fia de los gobernadores, debido a lo ocurrido con los de Bilbao y Ciudad Real.

El presidente le ha ofrecido ocho; pero Alba insiste en que no puede dejar desamparados a sus íntimos que le han seguido siempre en su política.

Como reflejo de los trabajos electorales del Gobierno, llueven protestas por las suspensiones de alcaldes y secretarios de Ayuntamientos y Municipios constituidos internamente.

La lucha en Andalucía, Galicia y el Norte será reñidísima, y si el Gobierno se decide a realizar pronto las elecciones se considera que fracasará su intento de tener mayoría, pues por muchos atropellos que cometa tropezará con enormes dificultades para derribar el tinglado electoral que levantaron los conservadores durante siete años.

Un ex ministro liberal, comentando la situación, nos ha asegurado que no pasarán de 150 diputados adictos los que traerá la concentración al Parlamento, estimándose que la mitad de éstos tendrán que vivir a expensas de los conservadores, como éstos vivieron a las de los liberales en sus etapas de mando.

El marqués de Alhucemas lo comprende así y por eso retrasa cuanto puede la convocatoria de las elecciones.

Es posible que mañana se trate de éstas en el Consejo de ministros.

Alcalá Zamora, disgustado
El señor Alcalá Zamora ha visitado esta noche al presidente.

Se supone que la visita está relacionada con el pleito electoral que sostiene con el duque de Almodóvar por presentarle candidato en frente en el distrito de Villena.

Parece que Alcalá Zamora mantendrá su disgusto hasta que consiga ver libre su distrito.

También los conservadores se hallan muy a mal con el Gobierno.

Este ha notificado varias suspensiones de Ayuntamientos, justificándolo porque muchos están constituidos internamente.

Alhucemas ha hablado de esto con Sánchez Guerra, quien le ha anunciado una lucha reñidísima en todos los distritos.

Cuestiones electorales
A propósito de elecciones, se dice que hay pendiente una cuestión personal entre el hijo de Doval y el secretario de Romanones, señor Brocas.

Nombramientos
Sabemos que se nombrará presidente del Tribunal Supremo a don Buenaventura Muñoz, y fiscal del mismo alto tribunal, a don José Llado.

Lo de la abdicación de don Alfonso
«La Acción» de esta noche, recogiendo la nueva rectificación del presidente a las preguntas que le hizo anoche, se dice de que vuelva el marqués de Alhucemas a calificar de fantasías cuanto dijo el periódico sobre el propósito de don Alfonso de abdicar.

Dice «La Acción», que si el presidente le ofrece que no será denunciado, demostrará con datos, fechas y palabras textuales que cuanto ha dicho es exacto.

Los empresarios de teatros
La Junta general de la Asociación Española de Empresarios de espectáculos, reunida hoy, acordó aceptar la dimisión de la directiva y se nombró la siguiente: presidente, don Pedro Iradier, diputado y empresario del Gran Teatro, de Valencia; vicepresidente, don Vicente Barber, presidente de la Asociación Regional de Valencia; vocales: don Fernando Valle, empresario del Principal Palace, de Barcelona; Trevijano, de Logroño, y Luis Pérez, de Málaga.

Se acordó suspender el acuerdo relativo a la contratación de artistas y cierre de espectáculos señalados para el día 25.

Se acordó también gestionar la unión con la Sociedad de Empresarios de Madrid.

Reinó gran entusiasmo.

Desgracias
Trabajando un obrero en una finca de la calle de Toledo, tuvo la desgracia de caerse al patio, matándose.

Por fortuna no resultó muerta también una niña que se hallaba jugando en dicho patio.

El obrero se llamaba Manuel Morales, y deja mujer y seis hijos.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, practicando diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver.

Desgracia
Vitoria.—En el pueblo de Aezú, en una corta de árboles, le cayó uno al obrero José Aiete, matándolo.

Contra el analfetismo
Linares.—Han llegado en automóvil, después de girar una visita de inspección en la provincia, el director general de Enseñanza, el subsecretario de Instrucción y el catedrático de la Universidad Central señor Gascón y Marin, como representante de la Junta central contra el analfetismo.

En el Ayuntamiento se celebró una asamblea magna, a la que asis-

Sobre el hallazgo de restos humanos

La benemerita y la policía de Madrid han continuado las investigaciones en el lugar donde fueron encontrados los restos humanos cerca de Pozuelo de Alarcón.

La policía investiga acerca del número del automóvil que conduca los restos; pero dado el número de coches que circulan por aquel lugar, es casi imposible conseguir una pista.

Muchos vecinos de Pardo del Rey que conocían la visita del auto misterioso, se han negado a declarar por temor a que se les acuse de delito.

La policía espera conseguir la detención de los autores.

Doña Cristina
A las cuatro de la tarde marchó a Carabanchel doña Cristina, acompañada de una de sus damas.

Visitó a los heridos de África que se encuentran en el Hospital militar, enterándose del estado de los mismos.

La visita duró una hora.

Parte oficial de Marruecos
Zona oriental.—Se ha efectuado el relevo de las fuerzas que guardan las posiciones de Tizzi Azza, sin novedad.

Sin más novedad en las posiciones del territorio.

La aviación bombardeó con gran eficacia, a juzgar por las bajas vistas en el zoco de Telatza de Axdir, que se encontraba bastante concurrido.

En Ulad Bu Bequer y en el Jemis de Ulad Dris, no se observó novedad, bombardeando las jaimas próximas a las casas de Burraid.

En la zona occidental, sin novedad.

Choque de trenes
Valladolid.—Esta mañana, el correo número 25 ha chocado con un mercancías en el puente Cabezón.

Se sabe que dos vagones han caído al río Pisuegra.

No han ocurrido desgracias personales.

Las autoridades han marchado al lugar del suceso.

Valladolid.—Se reciben nuevas noticias del choque de trenes en el puente Cabezón.

El correo de Irún número 25 se encontró en el puente con el mercancías 1.079, del cual habían descarrilado varias unidades.

El correo chocó con las unidades descarriladas, y entre los viajeros cundió rápidamente la alarma, agrandada a la vista del río, que tenían a sus pies.

Sin pérdida de tiempo salió de Valladolid un tren de socorro con personal y material abundante, recogiendo a los viajeros.

Las vías quedaron interceptadas. Sólo algunos viajeros han sufrido heridas leves.

El naufragio del "Franck"
Vigo.—Continúa actuando el Juzgado de Marina en el asunto del naufragio del pailebot británico «Franck».

Por los registros practicados se deduce que la tripulación debió salvarse.

En parte de los camarotes se observa que tuvo tiempo para recoger los equipajes y objetos de algún valor.

Comisión que regresa
Málaga.—En el expreso de esta mañana ha regresado la comisión del Ayuntamiento de Málaga que fue a Madrid a gestionar un empréstito.

El alcalde se muestra satisfechísimo, pues parece que la operación sólo se halla pendiente de algunos detalles de trámite.

Sobre una información
Málaga.—El gobernador, al hablar con los periodistas, se refirió a la información gráfica publicada en «Nuevo Mundo», en la que aparecen dos policías malagueños desatando unas cajas con diez importadas a Málaga con pescado, que habían sido construidas con doble fondo, donde se guardaba morfina por valor de un millón de pesetas.

Dijo el gobernador que había dado órdenes a la policía para que averigüe qué casa comercial hizo el envío, caso de ser cierta la información de referencia.

Atropello
Burgos.—En la estación de La Calzada fue apollado y muerto por un tren el jefe de la estación suplementaria, Ernesto Rodríguez.

Desgracia
Vitoria.—En el pueblo de Aezú, en una corta de árboles, le cayó uno al obrero José Aiete, matándolo.

tió la mayoría de los maestros de la provincia, y después un banquete. En el rápido regresaron a Madrid.

Noticias de Almería
Almería.—Ha marchado a Cartagena la flota de destroyers ingleses.

—Ha marchado a Mar Chica la escuadrilla de hidroaviones.

Ha llegado otro hidroavión procedente de Los Alcázares. Después de aprovisionarse, marchó a Melilla.

Visita
Málaga.—El Cardenal Benlloch ha visitado el Hospital civil y otros establecimientos benéficos, donde dejó autógrafos y limosnas.

En las visitas le acompañó el marqués de Torrelaguna.

Sin noticias
Esta madrugada no facilitaron en gobernación ninguna noticia a los periodistas.

Los cambios
Los fondos públicos están sostenidos, consiguiendo la partida de Interior ventaja de cinco céntimos al cerrar a 71.

Los Tesoros tienen menos negocio en días anteriores, no cotizándose los de plazo corto.

Acusan buena disposición los valores industriales, especialmente las Azucareras, Metalúrgicos y Ferroviarios.

Las acciones bancarias, sostenidas.

En moneda extranjera, muy poco negocio.

Los francos bajan 35 céntimos; las libras suben dos, y las liras, 25, permaneciendo los dólares a 6'41.

Particularmente, los marcos están alrededor de 0'02875.

Sobre la paz de Oriente
Londres.—El Gobierno de Angaria ha ordenado a Ismet Bajá que no participe en las próximas negociaciones de paz.

Una fábrica de electricidad en las cataratas del Niágara
Nueva York.—Una Compañía americana ha pedido al Gobierno autorización para construir en las cataratas del Niágara una grandiosa fábrica de electricidad, para suministrar energía a Nueva York y otras poblaciones.

Producirá una fuerza de un millón de caballos.

Descubrimiento de un complot
Roma.—La policía fascista ha descubierto un nuevo complot anarquista, efectuando numerosas detenciones.

No hay permiso
París.—A «L'Echo de Paris» le telegrafian desde Dusseldorf que las autoridades alemanas han acordado no conceder ningún permiso de residencia a los obreros mineros de nacionalidad alemana.

Estalla una bomba
El Cairo.—Ayer tarde estalló una bomba en una de las principales calles de la capital, resultando heridos cinco soldados británicos.

Imponente temporal en el Atlántico
Londres.—Se ha registrado un violento temporal de lluvias.

En el Atlántico arrieta el huracán.

Al vapor «Berengaria» le costó gran trabajo desembarcar pasajeros y equipajes, a causa del viento.

Se ignora la suerte que haya corrido la tripulación de otro vapor que pedía socorro.

Dos botes salvavidas han regresado sin encontrar nada.

A causa de la niebla, chocaron un vapor y una trainera, salvándose doce hombres, después de una lucha de veinticuatro horas. Se les encontró extenuadísimos.

El vapor japonés «Acosaki» ha salvado a 26 hombres del vapor «Otto Fischer».

El debate sobre los manejos nacionalistas
Berlín.—En el Reichstag ha continuado hoy el debate sobre las relaciones de la Reichswehr con las Asociaciones ilegales nacionalistas.

El diputado socialista radical Leburg atacó vivamente al ministro de la Guerra, diciendo que éste tenía buena voluntad, pero que no obtendría la ayuda de sus oficiales.

El ministro Gessler le contestó anunciando explicaciones detalladas que desvirtuarían los ataques socialistas. Demostró sobre todo, que trabaja en relación íntima con el ministro del Interior y con los socialdemócratas.

Los doce mil millones de marcos incautados
Dusseldorf.—De la encuesta practicada acerca de los doce mil millones capturados recientemente en el expreso Berlín-Colonia, resulta que de dicha cantidad, seis mil millones iban destinados a las sucursales del Reichsbank, fuera de la zona de ocupación de Colonia.

Las cláusulas financieras
Constantinopla.—Comunican desde Angora, que el Gobierno ha presentado a la asamblea, reunida en sesión secreta, las proposiciones relativas al programa de las cláusulas para el Tratado de paz.

Estas proposiciones, según los periódicos turcos, son las acordadas en Lausana, a condición de separar las cuestiones financieras y económicas, de las cuales se redactará el oportuno reglamento, en un plazo máximo de seis meses.

La cuestión de los buques aliados en Esmirna
Constantinopla.—Los altos comisarios francés e inglés han comunicado a Adnan Bey que sus Gobiernos respectivos se adhieren a la propuesta de Turquía de que sólo se hallen anclados en el puerto de Esmirna un buque de cada nacionalidad.

Agitadores detenidos
París.—Comunican de Dusseldorf a los periódicos, que las autoridades de ocupación han detenido en Essen a 150 agitadores nacionalistas, de los cuales muchos procedían de Munster.

Descubrimiento de armas
Dusseldorf.—No se señala nada de particular en toda la cuenca.

El periódico «Freiheit», de Dusseldorf, anuncia que durante unos registros practicados en las oficinas de la mina Hedwing-Wunsch, han sido descubiertos gran número de fusiles y dos ametralladoras pesadas.

La asamblea nacional
Constantinopla.—La asamblea nacional celebra hoy sesión a puerta cerrada.

Ismet-Bajá hará una exposición sobre el contraproyecto del Gobierno.

Una opinión
Londres.—En un discurso pronunciado al final de un banquete dado por el Liceo-Club, banquete que fue organizado en honor del embajador de Francia, el coronel Mansfield, ex delegado británico de la comisión interaliada de ferrocarriles en Alemania, expuso su convicción de que la resistencia alemana quedará vencida.

A los muertos en la guerra
Florenia.—El príncipe heredero ha asistido a la ceremonia de plantar 700 cipreses a lo largo de la Avenida del Recuerdo, en memoria de los florentinos caídos en los campos de batalla de la gran guerra.

Corrientes de negociación
París.—Comunican de Dusseldorf a los periódicos, que se acentúa la impresión de que los elementos políticos germánicos se esfuerzan en favorecer la apertura de negociaciones.

Sin embargo, el Gobierno quisiera evitar el parecer que capitula en favor de la intervención extranjera.

Londres.—Un redactor del «Star» ha entrevistado al diputado alemán Erkelenz, presidente del partido democrático del Reichstag.

Después de insistir sobre la voluntad de Alemania de resistir el mayor tiempo posible, declaró que Alemania estuvo siempre y está todavía dispuesta a negociar, y lamenta que sus ofrecimientos hayan quedado siempre desatendidos.

Las operaciones en Trípoli
Roma.—La caballería italiana, después de haber derrotado a los rebeldes, se ha apoderado de la ciudad de Misurata, abandonada en 1915.

El Vaticano y el Quirinal
Roma.—Circula el rumor de que próximamente se llegará a un acuerdo entre el Vaticano y el Quirinal.

Manifestación del Papa
Roma.—En la reciente recepción celebrada en honor de los Cardenales franceses, el Papa manifestó que no desesperaba de realizar una peregrinación a Lourdes.

La imposición de penas
Dusseldorf.—La comisión interaliada de los países renanos ha decidido que las penas superiores a cinco años de prisión pronunciadas por los tribunales militares podrán hacerse cumplir en las prisiones francesas, inglesas o belgas.

Un libro de Caillaux
Londres.—Se anuncia que un editor inglés está imprimiendo un libro del ex ministro francés Caillaux, que se titula: «¿A dónde va Francia?» En dicho libro se contienen duros ataques contra la política francesa, y especialmente contra el Consejo de los Cuatro, que redactó el Tratado de Versalles.

Libro azul
Londres.—Se ha publicado un libro azul, exponiendo los hechos

acaecidos o que se han discutido en Diciembre y Enero últimos, en Londres y París, acerca de las reparaciones y de las deudas interaliadas.

En breve se publicará un libro amarillo en París y un libro verde en Roma, sobre los mismos asuntos.

Los socialistas y la cuestión del Ruhr
Londres.—El partido obrero dirigirá al Gobierno señale día para discutir la siguiente moción:

«La Cámara de Comunes, creyendo que los pueblos de Europa desean el mantenimiento de la paz, como también la realización de una política que asegure dicha paz, declara que hay que invitar a las Cámaras de Francia y de Bélgica a que nombren cada una una comisión que represente a todos los partidos políticos, a fin de cambiar con otra similar, nombrada por la Cámara de los Comunes, informes e impresiones sobre la ocupación del Ruhr, en relación a los problemas de seguridad y a las reparaciones.»

Discurso de lord Curzon
Londres.—En un almuerzo dado en honor del ministro de Negocios extranjeros británico lord Curzon, éste pronunció un importante discurso, en el que, entre otras cosas, dijo:

«Yo declaro que tengo la esperanza de que el partido moderado turco, al cual pertenece Ismet-Bajá, conseguirá la victoria contra el partido extremista.»

Respecto a la situación exterior que analizó a continuación, declaró que no quería decir nada que sea susceptible de aumentar las dificultades a los franceses y belgas, puesto que es necesario acordarse de que actualmente se está completamente de acuerdo con ellos y que los alemanes fueron enemigos.

Yo creo—añadió—que procedo más juiciosamente al mantener las posiciones de nuestras tropas en Rhenania por tanto tiempo como sea posible, en razón a la influencia que ejercen y porque también estamos interesados como el que más en la solución del problema, y asimismo porque nuestra presencia en el Rhn es deseada por todas las potencias interesadas.

La solución del problema de las reparaciones es un problema internacional, en el cual igualmente estamos interesados.

Elogió a continuación la Sociedad de las Naciones, protestando contra aquellos que querían que las tropas británicas se retiraran de todas partes, y terminó su discurso con estas palabras:

Vale mucho más quedar allí durante largo tiempo que irse demasiado pronto, y afirmo que no veo ninguna razón por la cual la Gran Bretaña no pueda ponerse a la cabeza del movimiento de reorganización y pacificación.

Los franceses en el Ruhr
Berlín.—El alcalde de la ciudad de Wetten ha sido condenado por el Consejo de guerra a un año de prisión y diez millones de marcos de multa, porque no obedeció las órdenes de los franceses.

En Treve fué herido gravemente un empleado por un soldado franco que se hallaba embriagado.

Cerca de Coblenza descarrilaron dos trenes conducidos por franceses. Sufrieron defectos las dos locomotoras y doce vagones.

La estación de la ciudad de Ultingest ha sido ocupada militarmente.

En la ciudad de Dortmund los franceses han abierto zanjas en las calles para hacer detener los coches y ejercer así un control riguroso.

Continúan las negociaciones con las autoridades inglesas para que insistan en pedir la devolución de los doce mil ochocientos millones de marcos confiscados pertenecientes al Reichsbank.

El señor Classen, vicepresidente del Reichstag, ha dado hoy ante la comisión de Presupuestos del Reichstag explicaciones sobre dicho transporte. Ha hecho saber que el Reichsbank es una entidad autónoma formada por capitalistas particulares; de modo, que la confiscación de dicho dinero por los franceses es la de una propiedad privada.

Dimisión del Ayuntamiento de Roma
Roma.—El alcalde y todos los concejales del Municipio de Roma han presentado la dimisión a causa de las violentas discusiones establecidas en la última sesión entre fascistas y masones.

Se sabe que el señor Mussolini tiene la intención de suprimir el Municipio de Roma y sustituirlo por una especie de prefectura semejante a la del Sena de Francia. El efecto de Roma formaría parte del Gabinete.

El Convenio comercial francoespañol
París.—El ministro de Negocios extranjeros y el presidente del Consejo señor Poincaré han entregado a la Mesa de la Cámara de Diputados el proyecto tendiente a la aprobación del Convenio comercial francoespañol firmado el día 3 de Julio de 1922.

Diario

Año XIII

Rogad

D. Ampar

Que falleció

Los diarios de M